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Allocution du Président Tebboune lors des travaux 
du 6ème sommet du GECF à Doha

Président Tebboune :
Le 7ème sommet du GECF sera organisé en Algérie

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a prononcé, mardi à Doha 
(Qatar), une allocution devant 
les participants aux travaux du 
6eme sommet du Forum des pays 
exportateurs du gaz (GECF). En 
voici la traduction APS:
“Votre Altesse, Cheikh Tamim ben 
Hamad Al-Thani, Emir de l’Etat 
du QatarAltesses, Excellences,M. 
le secrétaire général (SG) du 
GECF Mesdames, Messieurs,
Je tiens, avant tout, à adresser 
à son Altesse, l’Emir du Qatar, 
Cheikh Tamim ben Hamad Al-
Thani et au Peuple qatari frère 
mes salutations fraternelles et 
mes vifs remerciements pour 
l’accueil chaleureux qui m’a été 
réservé ainsi qu’à la délégation 
qui m’accompagne depuis mon 
arrivée dans ce bon pays.
Nous sommes réunis aujourd’hui 
à Doha, 10 ans après notre 
premier sommet, au moment où 
notre Forum a atteint un niveau 
remarquable de maturité et de 
crédibilité 20 ans seulement après 
sa création.
L’Algérie, en sa qualité de 
membre fondateur, n’a eu de 
cesse de souligner l’importance 
du gaz dans le développement 
durable, à travers notamment la 
première déclaration de Doha 
en 2011. Ce rôle positif du gaz 
naturel s’est confirmé durant 
la crise sanitaire induite par la 
pandémie de Covid-19.
Ce sommet se tient, ainsi, dans 
une conjoncture mondiale 
marquée par de nombreux défis 
dont l’accès à la santé, à l’énergie 
et au développement durable, 
autant de défis face auxquels 
notre organisation aura un rôle 

important à jouer. 
Altesses, Excellences,             
Notre capacité en tant que 
communauté internationale, 
producteurs, consommateurs et 
organisations, à relever ces défis 
ensemble dépend des options qui 
seront prises aujourd’hui.
Le Forum des pays exportateurs 
de gaz est aujourd’hui une 
organisation gouvernementale 
internationale reconnue, 
capable d’attirer l’attention 
sur de nombreuses questions 
prioritaires:
En premier lieu: mobiliser 
davantage d’acteurs convaincus 
de l’importance du gaz naturel 
pour relever les défis actuels et 
futurs par l’adhésion de nouveaux 
Etats exportateurs et producteurs 
de gaz naturel, renforcer leur 
rôle et préserver leurs intérêts à 
travers le dialogue avec les Etats 
consommateurs qui exploitent le 
gaz comme moteur essentiel pour 
développer leurs économies.
En deuxième lieu: trouver 

ensemble les meilleurs moyens 
d’assurer au gaz naturel une place 
dans les systèmes énergétiques et 
de promouvoir sa valeur sur les 
marchés internationaux.
Le gaz naturel est, d’une part, 
l’énergie du présent et du futur, 
car il s’agit d’une énergie propre, 
flexible et accessible voire la 
meilleure en matière de protection 
de l’environnement, aux côtés des 
énergies renouvelables. D’autre 
part, le gaz naturel occupe une 
place privilégiée dans les relations 
économiques internationales, de 
par les réserves importantes de 
gaz naturel que recèlent nos pays, 
couvrant une part importante 
de la production de gaz et des 
échanges gaziers, mais cette 
énergie n’est pas renouvelable 
et son développement exige des 
investissements colossaux.
En troisième lieu: Il est impératif 
de trouver des solutions 
technologiques efficaces pour 
améliorer la qualité du gaz naturel 
en tant qu’énergie propre, afin 

d’assurer sa disponibilité et sa 
compétitivité dans les systèmes 
énergétiques, et partant, le Forum 
peut profiter de l’expérience de 
l’Institut de recherches du gaz 
(GRI) d’Alger pour relever le 
défi.            
Altesses, Excellences,
L’Algérie est pionnière dans le 
développement et la valorisation 
du gaz naturel. La création de la 
première unité de liquéfaction 
et station d’exportation de gaz 
liquéfié dans le monde et la 
livraison de la première cargaison 
commerciale de gaz naturel 
liquéfié sont autant de haltes 
qui attestent que l’Algérie était, 
depuis, à la tête du progrès réalisé 
dans cette industrie.
L’Algérie est reconnue pour être 
un distributeur et un fournisseur 
fiable de gaz naturel depuis plus 
d’un demi siècle et compte le 
rester. Elle est aujourd’hui sur le 
point d’atteindre 100 % de taux 
de raccordement des foyers à 
l’électricité et a dépassé 65 % de 

taux de raccordement des foyers 
algériens au gaz naturel, même 
dans les plus hauts sommets des 
montagnes.
Notre ambition est de poursuivre 
le développement de nos 
ressources importantes de gaz 
naturel aux mieux des intérêts 
de notre peuple, de la meilleure 
manière qui soit dans le cadre de 
la coopération et du partenariat, 
en veillant à préserver 
l’environnement. 
Altesses, Excellences,
L’Algérie considère que 
le Forum, dans le paysage 
énergétique actuel, est en mesure 
d’accomplir un rôle plus efficace 
dans la promotion des usages du 
gaz naturel et l’instauration d’un 
dialogue constructif et fructueux 
entre les différents acteurs dans le 
marché gazier.
L’Algérie, tout en soutenant le 
dialogue et l’échange, affirme 
son engagement à renforcer nos 
intérêts communs et appelle  
notre Forum à devenir un acteur 
plus présent et plus dynamique 
dans toutes les questions ayant 
trait au gaz naturel, notamment 
en matière de promotion de 
la coopération entre les pays 
membres dans ce domaine.
Enfin, je souhaite et serai heureux 
de vous accueillir en Algérie à 
l’occasion de la tenue du prochain 
sommet.               
 Je tiens à remercier, encore, 
son Altesse Cheikh Tamim 
ben Hamad Al-Thani pour 
l’accueil chaleureux et la bonne 
organisation. Je souhaite pleine 
réussite pour notre 6e sommet 
du Forum des pays exportateurs 
du gaz (GECF). Je vous remercie 
pour votre attention.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a annoncé, 

mardi à Doha (Qatar), que le 
7e sommet du Forum des pays 
exportateurs de gaz (GECF) sera 
organisé en Algérie.
“Je souhaite et serai heureux 
de vous accueillir en Algérie à 
l’occasion de la tenue du prochain 
sommet”, a déclaré le Président 
Tebboune dans un discours 
prononcé lors des travaux du 

6eme sommet des chefs d’Etat et 
de gouvernement du Forum.
Afin de renforcer le rôle des 
pays exportateurs de gaz pour 
préserver leurs intérêts, le 
président de la République 
a appelé à “l’ouverture 
d’un dialogue avec les pays 
consommateurs qui exploitent le 
gaz en tant que moteur essentiel 
pour le développement de leurs 
économies”.
Le Président Tebboune a 

souligné l’importance de 
“trouver ensemble les meilleurs 
moyens permettant d’assurer 
au gaz naturel une place dans 
les systèmes énergétiques et de 
promouvoir sa valeur dans les 
marchés internationaux, étant 
l’énergie du présent et du futur, 
une énergie propre, flexible et 
accessible voire la meilleure 
en matière de protection de 
l’environnement aux côtés des 
énergies renouvelables”.
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Le Président Tebboune reçoit à Doha le président 
du Conseil de la Choura qatari

Le Président Tebboune 
quitte Doha à 

destination du Koweït

Algérie-Libye :
Le Président Tebboune reçoit 
à Doha Abdelhamid Dbeibah

Sommet du GECF :
L’Algérie un fournisseur de gaz fiable

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mardi à Doha (Qatar), 
le chef du Gouvernement 
d’Unité nationale de Libye, M. 
Abdelhamid Dbeibah.
La rencontre s’est déroulée en 
marge de la participation du 
Président Tebboune et du chef 
du Gouvernement libyen au 

6e sommet du Forum des pays 
exportateurs du gaz (GECF) qui 
se tient mardi à Doha.
A l’issue de cette rencontre, 
M. Dbeibah a indiqué dans une 
déclaration à la presse que la 
rencontre avait été marquée par 
“un accueil cordial et fraternel”, 
affirmant que l’Algérie était “le 
pays voisin et l’appui sur lequel 
compte le peuple libyen pour 

garantir la stabilité de son pays 
et son soutien au développement 
et à l’essor”.
Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 
Lamamra et l’ambassadeur de 
l’Algérie au Qatar, Mustapha 
Boutoura, ont pris part à cette 
rencontre.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a quitté, mardi, Doha (Qatar) 
à destination de l’Etat frère du 
Koweït pour une visite officielle 
de deux jours.
La visite du président de la 
République tend à “consolider 
les relations bilatérales et à 
renforcer les liens profonds 
de fraternité entre les deux 
peuples frères”, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
Le Président Tebboune avait 
entamé samedi dernier une visite 
d’Etat au Qatar durant laquelle il 

a eu des entretiens avec l’Emir 
Cheikh Tamim ben Hamad Al-
Thani.
Les deux dirigeants ont 
exprimé leur “volonté de 
renforcer et promouvoir la 
coopération bilatérale dans 
tous les domaines, notamment 
économique, commercial et 
dans le secteur du gaz”, selon 
la Déclaration conjointe ayant 
sanctionné la visite d’Etat du 
Président Tebboune.
Le Président Tebboune a 
également pris part mardi à 
Doha aux travaux du 6e sommet 
du Forum des pays exportateurs 
du gaz (GECF).

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu lundi au 

siège de sa résidence à Doha, le 
président du Conseil de la Choura 
qatari, Hassan bin Abdullah al-
Ghanem, qui lui a rendu une 
visite de courtoisie.
Cette visite entre dans le cadre de 
la visite d’Etat que le président de 
la République a entamée samedi 
au Qatar, à l’invitation de l’Emir 

Cheikh Tamim ben Hamad Al-
Thani.
Durant sa visite d’Etat, le Président 
Tebboune s’était entretenu 
dimanche avec l’Emir du Qatar et 
avait reçu plusieurs responsables 
qataris. Il avait également présidé 
une rencontre avec des membres 
de la communauté nationale 
établis dans ce pays frère.
Lundi, le président de la 
République a visité, avec 

la délégation ministérielle 
l’accompagnant dans sa visite 
d’Etat, la Qatar Foundation pour 

l’éducation, les sciences et le 
développement communautaire, 
où il a été accueilli par la 
vice-présidente du conseil 
d’administration et présidente 
exécutive de l’établissement, 
Cheikha Hind bint Hamad Al 
Thani.
Le Président Tebboune est 
accompagné dans sa visite 
d’Etat au Qatar d’une délégation 
ministérielle composée des 

ministres des Affaires étrangères 
et de la communauté nationale 
à l’étranger, de la Justice, 
Garde des sceaux, de l’Energie 
et des mines, de l’Agriculture 
et du développement rural, de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville et de la Solidarité nationale, 
de la famille et de la condition de 
la femme.

L’Algérie “est un pays 
fiable” en matière 
d’approvisionnement 

en gaz naturel et “compte le 
rester”, a affirmé mardi à Doha 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
“Mon pays est reconnu pour être 
un distributeur et un fournisseur 
fiable de gaz naturel depuis plus 
d’un demi siècle et il compte le 
rester”, a déclaré le président 
Tebboune dans son allocution 
devant les participants aux 
travaux du 6 e sommet du Forum 
des pays exportateurs du gaz 
(GECF).
L’Algérie est “pionnière dans le 
développement et la valorisation 
du gaz naturel”, et à la tête du 

progrès réalisé dans l’industrie du 
gaz naturel liquéfié (GNL), a-t-il 
rappelé à ce propos.
Elle tend à poursuivre le 
développement de ses ressources 
“importantes” de gaz naturel “aux 
mieux des intérêts de notre peuple 
et de la meilleure manière qui soit 
dans le cadre de la coopération 
et du partenariat, en veillant à 
préserver l’environnement”, a 
ajouté le président.
Le Président Tebboune a souligné 
que l’Algérie, en sa qualité de 
membre fondateur du forum, 
n’a eu de cesse de souligner 
l’importance du gaz dans le 
développement durable, qui s’est 
confirmée, a-t-il précisé, lors 
de la crise sanitaire induite par 

la pandémie (Covid-19) où le 
monde entier a recouru à cette 
ressource pour satisfaire ses 
besoins énergétiques”.
“Il est importan de trouver 
ensemble les meilleurs moyens 
permettant d’assurer au gaz 
naturel une place dans les 
systèmes énergétiques et de 
promouvoir sa valeur dans les 
marchés internationaux”, a-t-
il  indiqué en évoquant les 
principales priorités du Forum.
Et d’enchaîner:”le gaz naturel 
est l’énergie du présent et du 
futur, car il s’agit d’une énergie 
propre, flexible et accessible 
voire la meilleure en matière de 
protection de l’environnement, 
aux côtés des énergies 

renouvelables. Le gaz naturel 
occupe également une place 
“privilégiée” dans les relations 
économiques internationales, de 
par “les réserves importantes de 
gaz naturel que recèlent nos pays, 
couvrant une part importante de la 
production de gaz et des échanges 
gaziers.
Mais, a-t-il fait remarquer, “cette 
énergie n’est pas renouvelable 
et son développement exige des 
investissements colossaux”.

Le Président Tebboune a affirmé, 
en outre, que le Forum des pays 
exportateurs de gaz était en mesure 
de jouer un rôle “plus efficace” 
dans la promotion des usages du 
gaz naturel et l’instauration d’un 
dialogue constructif et fructueux 
entre les différents acteurs sur le 
marché gazier.
Le président de la République 
a réitéré son appel à cette 
organisation pour devenir “un 
acteur plus présent et plus 
dynamique” dans toutes les 
questions ayant trait au gaz 
naturel, notamment en matière 
de promotion de la coopération 
entre les pays membres dans ce 
domaine.
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Octroi de l’allocation chômage :
La 1ère étape passe par l’inscription auprès des services 

de l’ANEM

Micro- entreprises :
Création de 10 

agences d’appui et 
de développement de 
l’entrepreneuriat dans 
les nouvelles wilayas

Transition énergétique 
et énergies renouvelables : 
Concrétisation du programme 

à moyen termeas

L’Agence nationale de 
l’emploi (ANEM) 
tient à informer les 

demandeurs d’emploi souhaitant 
bénéficier de l’allocation 
chômage que la première étape 
de l’opération passait à travers 
l’inscription auprès des services 
de l’ANEM, appelant tous les 
demandeurs d’emploi non encore 
inscrits à s’inscrire à distance via 
son site électronique.
“L’ANEM tient à informer 
l’ensemble des jeunes 
demandeurs d’emploi souhaitant 
bénéficier de l’allocation 
chômage que la première étape 
de l’opération passe à travers 
l’inscription auprès des services 

de l’ANEM, appelant tous 
les demandeurs d’emploi non 
inscrits auprès de ses services 
à s’inscrire à distance via le 
site électronique de l’Agence 
(www.anem.dz) ou le lien 
(www.wassitonline.anem.dz)”, 
a précisé un communiqué de 
l’Agence.
L’Agence tient également à 
porter à la connaissance des 

demandeurs d’emploi inscrits 
auprès de ses services que l’octroi 
de l’allocation chômage s’opère 
exclusivement via la plateforme 
numérique “www.minha.anem.
dz” qui permet également aux 
demandeurs d’emploi d’inscrire 
leurs informations personnelles 
et de s’assurer s’ils remplissaient 
les conditions d’accès à cette 
allocation avant de prendre un 
rendez-vous d’entretien avec les 
conseillers à l’emploi relevant 
des annexes locales de l’ANEM 
et de se rapprocher des agences 
munis d’un reçu du rendez-
vous d’entretien et un acte 
d’engagement pour s’assurer 
de la véracité des informations 

fournies”.
Enfin, l’ANEM a appelé 
à l’impératif de respecter 
les rendez-vous d’entretien 
programmés antérieurement 
avant de se rapprocher de 
l’annexe locale de l’agence”, 
ajoutant que “la mise à jour 
de l’inscription auprès de ses 
services est effectuée de manière 
automatique”.
Pour plus d’informations et dans 
le cadre de son souci de prendre 
en charge les demandeurs 
d’emploi et offrir des services 
de qualité, l’agence met à la 
disposition des demandeurs 
d’emploi le numéro vert gratuit 
3005.

Intervenant sur les ondes de la 
chaîne 1 de la radio nationale, le 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, Youcef 
Chorfa a affirmé que l’allocation 
chômage sera versée, au niveau 
des bureaux de poste, le 28 
de chaque mois à compter de 
mars prochain”, assurant que ce 
présalaire “sera maintenu jusqu’à 
l’obtention par le bénéficiaire 
d’un poste d’emploi”.
Les inscriptions des primo-
demandeurs d’emploi en vue 
de bénéficier de l’allocation 
chômage sont effectuées sur le 
site électronique de l’Agence 
nationale de l’emploi (ANEM), 
a expliqué le ministre.               

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé 
de la Micro-entreprise, 

Nassim Diafat, a décidé de 
créer des agences de wilaya 
d’appui et de développement 
de l’entrepreneuriat dans les 
nouvelles wilayas afin de 
faciliter le financement des 
porteurs de projets, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Il s’agit de la création 
d’agences de wilaya d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat dans les wilayas 
de Timimoune, Bordj Badji 
Mokhtar, Ouled Djellal, Beni 
Abbès, In Salah, In Guezzam, 
Touggourt, Djanet, El-Meghaier 
et El-Menia, a précisé la même 
source.

Cette décision s’inscrit dans 
le cadre du rapprochement de 
l’administration des citoyens, 
de la facilitation du financement 
des porteurs de projets dans 
toutes les wilayas du pays et de 
la satisfaction des demandes des 
citoyens des nouvelles wilayas, a 
ajouté le communiqué.
M.Diafat a instruit 
l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE) 
à l’effet de mobiliser tous les 
moyens matériels et humains 
nécessaires pour permettre aux 
nouvelles agences de wilaya 
d’accomplir leurs missions 
dans les meilleures conditions 
possibles, a conclu la même 
source.

Le ministre de la Transition 
énergétique et des 
Energies renouvelables, 

Benattou Ziane, a affirmé que le 
programme mis en place à moyen 
terme en matière de transition 
énergétique et de réduction de 
la consommation de l’énergie 
fossile avait été concrétisé par la 
réalisation de plusieurs projets 
au niveau national et la signature 
de conventions intersectorielles 
pour élargir l’utilisation des 
énergies renouvelables.
Le programme ministériel tracé, 
à moyen terme, en matière 
de transition énergétique a 
été concrétisé par l’entrée en 
service de nombreux projets 
d’énergie renouvelables tels 
que l’encouragement des 
auto-producteurs de l’énergie 
renouvelables, l’élargissement 
de l’utilisation de l’éclairage 
public intelligent, la reconversion 
de près de 200.000 véhicules 
vers la consommation GPL et 
l’élaboration du cahier de charge 
pour la réalisation de stations 
photovoltaïques d’une capacité 
de 1000 mégawatt, a précisé M. 
Benattou lors d’une interview 
avec l’APS.
Dans ce contexte, le ministre 
a rappelé la réalisation d’un 
projet d’urgence concernant “le 
change du mode d’éclairage” 
vers un mode plus efficace dans 
les régions les plus reculées des 
hauts plateaux, notamment les 
Aurès, Djurdjura et Ouncheriss.
Le ministre a fait état de 200.000 
véhicules équipés en kit GPL 

dont 50.000 taxis grâce à la 
mobilisation de plus de 550 
ateliers au niveau national, 
soulignant que le programme 
subventionnant cette opération 
avec une réduction de 50%. Cette 
opération se poursuivra dans 
le cadre de la préservation de 
l’environnement et la protection 
de la santé, outre la réduction de 
la consommation des carburants 
conventionnels.
Dans le cadre des conventions 
sectorielles, le ministère de la 
Transition énergétique et le 
ministère de l’Habitat oeuvrent 
à concrétiser le projet d’isolation 
thermique des logements sociaux 
par l’utilisation des isolants visant 
à créer une couche isolée autour 
des constructions et assurer une 
température apaisée et partant, 
éviter la surconsommation de 
l’énergie, a fait savoir le ministre.
Le ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables a entrepris la 
mise en oeuvre de projets avec 
le ministère de la Santé pour 
la réalisation d’un système 
d’éclairage intelligent de 
consommation d’énergie 
électrique moindre allant jusqu’à 
80 % au niveau des hôpitaux et 
des centres publics de santé, a-t-
il dit, ajoutant que ce programme 
sera élargi au niveau de plusieurs 
secteurs tels que l’éducation 
nationale, les affaires religieuses 
et la culture.
Selon le ministre, 30 communes 
de la wilaya d’Alger ont 
bénéficié du projet d’éclairage 

public intelligent dans le cadre 
du programme d’efficacité 
énergétique du ministère de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales.
Un autre projet similaire sera 
lancé prochainement dans trois 
autres wilayas à savoir Bouira, 
Batna et Tissemsilt, tandis que la 
wilaya d’Illizi bénéficiera d’un 
projet d’éclairage public avec 
l’énergie solaire.
Ces projets, déjà entrés en service 
et qui seront réceptionnés dans 
les prochains jours, permettront 
de rationnaliser la consommation 
d’énergie, réduire le gaspillage 
et augmenter le volume des 
exportations du gaz et du pétrole, 
a indiqué M. Benattou.
Concernant le projet de 
réalisation de stations d’énergie 
solaire d’une capacité de 1000 
mégawatts, le ministre a affirmé 
que le cahier des charges relatif 
à l’appel d’offres lancé fin 
décembre 2021 pour la réalisation 
de ces stations a été finalisé et 
dont le retrait a été entamé jeudi 
dernier par plus de 80 opérateurs 
industriels nationaux et étrangers 
désirant investir dans ce secteur.
L’élaboration du cahier des 
charges constitue une étape 
“importante” dans la réalisation 
de ce projet national des énergies 
renouvelables visant dans 
l’objectif de produire 15.000 
mégawatts d’ici à 2035.
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Covid-19 : 
Benbouzid appelle à une reprise progressive 

des activités hospitalières

L’ONIL compte limiter les quantités de lait cru collecté 
par les laiteries

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a plaidé pour la reprise 

progressive d’une activité 
hospitalière normale après 
l’amélioration de la situation 
pandémique (Covid-19) observée 
à l’échelle nationale depuis le 25 
janvier dernier, a indiqué mardi 
un communiqué du ministère.
Lors de sa réunion avec 
les directeurs de santé des 
wilayas par visioconférence, 
M. Benbouzid a souligné 
“l’importance pour les hôpitaux 
de reprendre progressivement 
leur activité normale au service 
du citoyen, notamment les 
interventions chirurgicales ayant 
connu un certain retard en raison 
de la pandémie, et ce, à la faveur 
de l’amélioration de la situation 
pandémique observée à l’échelle 
nationale depuis le 25 janvier 
dernier”.
Le ministre a salué, dans ce 
sens, les efforts consentis 
par les personnels de la santé 
parmi les staffs médicaux, les 

gestionnaires, cadres et personnel 
de l’administration centrale, 
exprimant “sa satisfaction de la 
stabilité actuelle de la situation 
pandémique”, qui se veut, selon 
lui, le fruit de “la coordination 
et de la mobilisation collective 
de tous les acteurs du secteur de 
la santé pour éviter à l’Algérie 
une quatrième vague de ce virus 
dangereux”. 
Le responsable a insisté, en outre, 
sur “l’importance de maintenir 
un haut niveau de vigilance et 

de reconduire les mesures de 
protection et de prévention, en 
sus de garantir un stock suffisant 
de médicaments, de moyens de 
protection et de lits”, assurant “la 
disponibilité de l’oxygène et des 
médicaments sauf pour certains 
cas isolés qui ont été pris en 
charge”.
Le ministre est revenu lors de cette 
réunion, qui s’inscrit dans le cadre 
des rencontres hebdomadaires 
d’évaluation relatives à la 
situation épidémiologique du 

Coronavirus, sur les services des 
urgences qui bénéficient d’une 
priorité absolue s’agissant des 
programmes de réhabilitation 
programmés, compte tenu de 
l’importance de ces services et 
de la nécessité de leur alignement 
sur les normes internationales.
Dans le cadre de cette démarche, 
le ministre a souligné la “nécessité 
pour le service des urgences 
médicales de fournir diverses 
spécialités qui servent le patient 
et facilitent sa prise en charge”, 
citant les deux nouveaux services 
inaugurés jeudi dernier au 
niveau d’Alger (Centre Hospito-
Universitaire Mustapha Pacha 
et l’Etablissement Hospitalier 
Spécialisé-EHS Salim Zemirli) 
et qui “doivent -selon le ministre- 
fournir les meilleurs prestations 
de santé aux patients en utilisant 
les équipements modernes qui 
leur ont été fournis.
Le ministre de la Santé a 
également donné des instructions 
et des directives aux directeurs 
de la santé quant à la “nécessité” 

d’améliorer ce type de structures, 
appelant au “respect strict et 
ferme” des délais annoncés 
pour la livraison des nouvelles 
structures ou celles faisant 
l’objet d’un réaménagement ou 
d’équipement dans le cadre du 
programme d’urgence dirigé par 
la tutelle, et qui vise également à 
réaliser  des hôpitaux spécialisés 
pour les urgences médicales et 
chirurgicales pour toutes les 
spécialités au niveau d’un nombre 
de wilayas disposant d’espaces à 
exploiter”.
Au cours de cette rencontre, le 
ministre a révélé le renforcement 
de l’hôpital de Beni Messous et de 
l’EHS, El Hadi Flici d’El-Kettar 
avec deux nouveaux services 
d’anesthésie et de réanimation, 
rappelant par la même occasion 
la levée du gel sur les projets du 
secteur suspendus, et qui “devront 
être réalisés dans le respect de la 
priorité et des délais fixés selon 
les exigences de chaque wilaya”.

L’Office national 
interprofessionnel du 
lait (ONIL) compte 

limiter les quantités de lait cru 
collecté par les laiteries, en 
contrepartie de l’obtention de la 
poudre de lait, a déclaré lundi le 
DG de l’ONIL, Khaled Soualmia.
L’ONIL assure la poudre de lait 
aux usines comme complément 
au lait cru, alors que de 
nombreuses usines l’utilisent 
actuellement comme matière 
première dans la production, a 
précisé M. Soualmia lors d’une 
séance d’audition organisée par la 
commission de l’agriculture, de 
la pêche et de l’environnement au 
parlement.
En 2021, le coût de l’importation 
de près de 200.000 tonnes de 
poudre de lait par l’ONIL s’est 
élevé à 600 millions de dollars, 
selon le même responsable.
L’office importe 46 % des besoins 
nationaux en poudre de lait, alors 
que les usines privées importent 
54 %.
“Les usines sont légalement 
responsables de l’opération de 
collecte pour pouvoir bénéficier 
de la poudre de lait subventionnée, 
ce qui l’oblige à collecter le 
maximum”.
A une question sur les préparatifs 
du mois de ramadhan prochain, 
M. Soualmia a indiqué que les 
pouvoirs publics ont donné, 
depuis  janvier dernier, leur 

approbation pour l’ajout d’une 
part mensuelle de 5000 tonnes 
de poudre de lait à distribuer 
aux laiteries durant le premier 
semestre 2022.
Cette décision a été prise dans 
le cadre de la commission mixte 
chargée de la mise en place d’un 
programme de distribution de la 
poudre de lait et qui interviendra 
en cas de pénurie enregistrée dans 
n’importe quelle wilaya du pays.
La décision permettra 
d’approvisionner le groupe Giplait 
en quantités supplémentaires 
estimée à 500 tonnes/mois, 
pour anticiper une éventuelle 
pénurie due à la forte densité de 
la population et au changement 
du mode de consommation des 
citoyens, selon le DG de l’ONIL 
qui affirme que le groupe a pris 
ses dispositions concernant la 
production destinée au mois sacré 
de ramadhan.
La quantité globale distribuée 
mensuellement par l’ONIL 
s’élève à 14.579 tonnes, répartie 
sur 119 laiteries, dont 15 
publiques et 104 privées dans tout 
le territoire national.
En 2021, une autre laiterie a 
été ajoutée au programme de la 
wilaya d’Illizi qui a enregistré 
auparavant le problème de 
pénurie.
En 2018 et 2019, une quantité 
de poudre de lait estimée à 4500 
tonnes/mois a été distribuée aux 

usines sur décision des autorités 
publiques, une période marquée 
par une distribution suffisante du 
lait, a-t-il rappelé.
Concernant le développement et 
le soutien de la filière du lait, le 
même responsable a évoqué la 
mise en place de 4 groupes locaux 
de soutien depuis 2015 à travers 
4 wilayas (Souk Ahras, Blida, 
Relizane et Ghardaïa), dont la 
mission consiste à prodiguer 
des conseils aux éleveurs et 
producteurs de fourrages pour 
optimiser leur rendement.

Un programme numérisé a été 
également mis en place pour que 
l’ONIL puisse réduire les délais 
d’examen des dossiers relatifs 
au soutien des agriculteurs, des 
distributeurs et des laiteries.
Les députés ont appelé à revoir 
la méthode de distribution des 
quantités de lait à travers le 
territoire national et la marge 
bénéficiaire des distributeurs 
et des détaillants, ainsi que 
la subvention du lait qui doit 
être orientée aux véritables 
bénéficiaires et à rapprocher les 

points de vente du consommateur.
Ils ont souligné l’importance 
de développer l’élevage des 
vaches laitières et de soutenir 
les paysans avec les ressources 
suffisantes notamment hydriques 
dans le cadre de coopératives 
leur permettant d’accroître la 
production du lait cru.
Ils ont également recommandé la 
révision de la carte de répartition 
des laiteries conformément aux 
besoins de chaque wilaya en 
tenant en compte les nouvelles 
wilayas.
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ANNABA / CLUB HIPPIQUE

Délaissé, abandonné, livré à lui-même le club 
hippique se meurt au fil des années

ANNABA / SOCIÉTÉ

Annaba, cette ville effritée par la laideur et la saleté

ANNABA / APC

ANNABA " Ville Propre" ? La nouvelle équipe 
de l’APC ambitionne de mieux faire

Le club hippique se trouve 
dans un état lamentable, 
totalement abandonné, 

malgré que le wali, Djamel 
Eddine Berrimi avait annoncé 
dans un passé récent que la 
gestion du club hippique, sera 
désormais de la compétence 
de l’APC d’Annaba. Cette 
affectation a été prise sur 
décision du wali, Berrimi Djamel 
Eddine, qui avait constaté de 
visu la détérioration du site 
et les retards enregistrés des 
travaux de son réaménagement, 
a-t-on précisé. Rappelons 
qu’une enveloppe financière 
de 4 milliards de cts avait   été 
dégagée pour la réalisation des 
travaux de rénovation, sauf 
qu’apparemment rien n’a été 

fait à ce jour. L’ensemble des 
espaces du club hippiques sont 
dans un état catastrophique, 
même le portail d’accès 
risque de se détacher. Le club 
hippique d'Annaba s’étend 
sur une superficie de plus 
d'une dizaine d'hectares, 
et suscite les convoitises de 
certains investisseurs, bercés 
par l'envie de s'accaparer de 
l'assiette foncière de ce club. 
Il est important de dépêcher 
une commission Wilaya/APC 
pour constater la situation de ce 
club et d’envisager des mesures 
appropriées pour sa rénovation 
et lui rendre l’image d’antan, 
estimant à sa juste valeur la 
contribution de cette discipline 
dans la promotion du sport 
algérien et l’attraction de nos 
jeunes.

La rue est submergée par 
tous ces visages aux 
embués de souvenirs 

lointains. Par tous ces gens 
blasés qui vadrouillent, 
trainant avec eux les résidus 
du passé. Comme si une 
tempête virulente avait 
soufflé et emporté avec 
elle leurs passions et leurs 
envies, les laissant évanouis 
dans l’inconnu. Aujourd’hui, 
Annaba ne connait plus les 
siens. Annaba avait pourtant 
son élite culturelle, ses 
artistes, ses musiciens, ses 
poètes, ses artisans et ses 
amoureux. Elle était habitée 
par des âmes qui chantaient 

et dansaient en parfaite 
harmonie sous un ciel éclatant. 
Mais le temps s’est soudain 
arrêté. Et la ville s’est peu 

à peu effritée par la laideur 
et la saleté. Annaba a cessé 
d’être ce qu’elle a toujours 
été ‘’la coquette’’, la ville des 

orangers et des jujubes. Elle 
a perdu ses repères, son éclat, 
son charme et l’âme qui 
l’habitait. Annaba n’a plus 

le visage qu’elle avait. Elle 
est devenue une ville morte 
décolorée, qui n’inspire que 
nostalgie et regret.

Les efforts déployés par 
la nouvelle APC, sous 
la supervision du P/

APC Youcef Chouchen, ainsi 
que la volonté de la société 
civile, déployés ces dernières 
semaines tendent à faire de 
Annaba dite"jadis la "coquette" 
une ville propre où il fait bon 
de vivre comme le souhaite 
tant les natifs de la ville de 
Sidi Brahim. En tout cas la 
nouvelle APC semble bien 

être animée de cette volonté 
pour concrétiser les opérations 
des programmes communaux 
avec la contribution des autres 
parties concernées, en prime 
les EPICS de nettoiement et 

d’éclairage qui commencent 
à mieux faire et surtout 
d'incarner une politique de 
civisme. Il faut dire en ce 
sens que certains quartiers 
précisément de la périphérie 
de la plaine Ouest  continuent 
à souffrir de certains points 
noirs relatifs au cadre de vie. 
Telle la cité ‘'Les Hongrois’’. 
Les habitants, nous ont fait 
part de l’opération de la taille 
des arbres des peupliers, 
un danger certain pour ces 

riverains, nous ont expliqué, 
hier " on est obligé de faire cette 
opération nous même avec 
tous les risques expliquent des 
habitants devant un énorme 
tas de troncs d'arbres. Aussi à 
la tombée de la nuit certaines 
cités riveraines sont plongées 
dans l'obscurité. " on ne voit 
presque pas du tout les services 
d'éclairage de l'EPIC effectuer 
des rondes pour rétablir 
l'éclairage public où changer 
des ampoules" expliquent 

encore nos interlocuteurs, 
visiblement en colère, d'où la 
nécessité pour les services de 
l'EPIC d'éclairage d'effectuer 
des visites de contrôle. 
Concernant les déchets 
domestiques  les habitants de 
plusieurs cités sont obligés 
de les jeter à même le sol par 
manque de Bacs à ordures 
ménagères. " Les bacs neufs, 
on les voit que sur les grands 
boulevards ? S'interrogent 
encore des riverains.

Sihem Ferdjallah

Sara Boueche

Tayeb Zgaoula



Mercredi 23 Février 2022

Régions 07SeybouSe Times

ANNABA / TRAFIC DE DROGUE

Près d’un kilo de cocaïne saisi et trois personnes arrêtées

ANNABA / CRIMINALITÉ

Le vol de câbles en cuivre 
cible les mosquées et 
les villas : Plusieurs 
personnes arrêtées

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Arrestation et saisie de 696 bouteilles 
de boisson alcoolisée à El Bouni

ANNABA / SÛRETÉ URBAINE

Arrestation d’une dizaine de 
malfaiteurs dangereux à Sidi Salem

L’activité des voleurs  
de câbles en cuivre a 
pris une  proportion 

alarmante  en ciblant les 
réseaux de gaz   dans les 
établissements scolaires  et 
les mosquées. Ces dernières 
semaines, la gendarmerie 
nationale et la police ont reçu 
de nombreuses plaintes de 
citoyens et d’organisations 
pour signaler des vols, dont 
certains ont été résolus par des 
arrestations. Les suspects et 
d’autres affaires font toujours 
l’objet d’enquêtes.
Selon une source bien 
informée, les opérations de 
vol ont affecté, avant-hier, 
le réseau  de gaz à El Bouni, 
en coupant les conduites 
de gaz externes servant 
au chauffage central et à 
divers usages au niveau de 
l’établissement scolaire, ce 
qui a amené l’administration 
de l’établissement à déposer 
une plainte auprès des services  
de sécurité pour déterminer 

l’identité des auteurs et 
procéder à leur arrestation. De 
gros organes de climatisation 
et des tuyaux à gaz   des 
bâtiments résidentiels et de 
villas ont volés, à l’aide de 
coupe-tubes, avec le recours de 
professionnels pour fermer les 
sources d’approvisionnement 
en gaz, et faciliter le processus 
de démontage sans le risque 
d’émissions de gaz naturel.
Selon nos sources, les résultats 
des enquêtes  ont révélé que 
des gangs de voleurs de cuivre 
utilisaient des mineurs dans 
les quartiers où ils habitent, 
pour faciliter le processus de 
vol et échapper aux poursuites 
sécuritaires et aux poursuites 
pénales. La semaine 
dernière, la gendarmerie 
nationale a découvert, dans 
la commune  d’El-Bouni, 
un atelier spécialisé dans le 
recyclage et la collecte du 
cuivre. L’opération a permis 
la récupération de 1.330 kg de 
cuivre et l’arrestation de six 
(6) personnes .

C’est dans le 
cadre de la 
lutte contre la 

criminalité sous toutes 
ses formes que les 
services de sureté urbaine 
d’El Bouni ont réussi 
lors d’une perquisition 
effectuée récemment, 
selon un communiqué 
envoyé à notre rédaction, 
à s’emparer d’un lot de 
696 bouteilles de boissons 
alcoolisées de différentes 
marques lors d’une 
inspection routinière.
A la découverte de ce trafic, 

un homme âgé de 30 ans 
a été arrêté transportant 
cette marchandise 
prohibée destinée à la 
commercialisation sans 
autorisation préalable.  
A la suite du constat, 
l’individu fut arrêté et la 
marchandise saisie. La 
procédure judiciaire  a 
été établie par les services 
de sécurité avant d’être 
envoyée au procureur et ce 
en attendant l’instruction 
finale et connaitre les 
ramifications par le 
tribunal territorialement 
compétent. Il faut rappeler 

que cette opération menée 
par  les éléments de la sureté 
urbaine 1 d’El Bouni a été 
accueillie favorablement 
par les riverains de la 
localité.  La consommation 
des boissons alcoolisées, 
commercialisées  par des 
débits clandestins suscitent 
la violence qui prend 
de l’ampleur au niveau 
des cités et des quartiers 
chauds, s’achevant souvent 
par des altercations entre 
les jeunes consommateurs 
et faisant  répandre un 
climat de terreur chez les 
familles désemparées.

Dans le cadre de 
la lutte contre la 
criminalité  dans le 

milieu urbain, les éléments 
de la  sureté urbaine de 
Sidi Salem  ont réussi, lors 
des dernières 48 heures, à 
mettre hors d’état de nuire 
10 malfaiteurs ayant des 
antécédents judiciaires 
pour affaires de vol, 
agression, et même viol 
et possession de drogue 
et armes blanches, ainsi 
que tentative de meurtre. 
Les mis en cause ont été 
présentés par devant le 
procureur de la république, 
et placés en détention 
provisoire en attendant 

l’instruction judiciaire de 
ces affaires.      
. Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les 
représentants des forces de 
l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à 

leur disposition, à savoir 
le 17 et le 15 48 afin de 
signaler tout méfait auquel 
viendraient à être témoins 
des citoyens. Le numéro 
104 concerne, quant à lui, 
les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

Le service régional 
de lutte contre le 
trafic illicite des 

drogues de la région Est, 
de la wilaya d’Annaba, a 
réussi à mettre un terme 
à l’activité d’un réseau 
criminel spécialisé dans 
le trafic illicite de drogue 
ainsi qu’à l’arrestation 
de  trois (3) individus 
âgés entre 28 et 36 

ans, selon des sources 
formelles proche de ce 
corps. L’opération a 
permis la saisie de près 
d’un kilo de drogue dure 
‘Cocaïne ainsi qu’un 
véhicule utilisé dans le 
transport des substances 
illicites et  quatre (4) 
téléphones mobiles. 
L’activité de ce réseau 
de malfaiteurs s’étend à 
plusieurs wilayas de l’Est 

du pays. Cette opération 
s’inscrit dans le cadre des 
efforts déployés par les 
éléments de la préfecture 
de police d’Annaba pour 
lutter contre la drogue 
et les psychotropes. 
Les mises en cause ont 
été placées en garde à 
vue à la disposition de 
l’enquête menée sous la 
supervision du parquet 
général compétent.

Sihem ferdjallah 

Imen.B

Sara.Y

Imen.B



A quelques semaines du 
mois de ramadhan, 
c’est déjà la ruée vers 

les magasins d’électroménager, 
la vaisselle et les boutiques 
d’alimentation générale, une 
ruée devenue inévitable, 
favorisant bien entendu la 
flambée des prix, ces derniers 
jours, surtout en ce qui 
concerne les produits qui sont 
généralement les plus convoités 
en ce mois sacré de Ramadhan. 
Les familles se préparent pour 
accueillir ce mois sacréde jeûne, 
qui chaque année apporte son 
lot de traditions. Les ménages 
entament le grand nettoyage 
de leurs intérieurs, l’achat 
de nouveaux rideaux, de la 

vaisselle, de l’électroménager 
et des produits alimentaires 
incontournables. 
Depuis ces derniers jours, les 
magasins de vaisselle sont 
envahis du matin au soir par 
les ménages, ces magasins 
connaissent, chaque jour, une 
forte affluence, une véritable 
ruée des femmes sur les produits, 
dans les magasins et ceux étalés 
à même le sol par les vendeurs 
à la sauvette qui offriraient 
des prix meilleurs. Ce mois 
sacré de Ramadhan est devenu 
synonyme de consommation 
à outrance, voire même 
gaspillage. D’ailleurs, elles sont 
nombreuses à faire la queue 
devant les marchands d’épices, 

du poivre noir, cannelle, cumin, 
fruits secs et autres épices 
nécessaires à la préparation de 
la soupe et du fameux dessert 
traditionnel  Mhalbi
Des mères de familles et des 
jeunes filles se bousculent 
devant les rayons pour faire 
leurs emplettes en accessoires 
de vaisselles. Assiettes, 
cocotte-minute, poêles, carafes, 
saladiers et moules de gâteaux, 
autrement-dit des ustensiles 
neufs qui garniront leurs tables 
dès les premiers jours du mois 
sacré de Ramadhan. Les familles 
se préparent pour accueillir ce 
mois de jeûne qui chaque année 
apporte son lot de traditions. 
Ces commerçants saisissent 

l’occasion de cet évènement 
pour s’accaparer du gain facile, 
sur le dos des familles dont un 
nombre important se trouve 
dans une situation financière 

peu aisée, et dont les revenus ne 
leur permettent pas d’accomplir 
convenablement le mois de 
Ramadhan qui est l’un des cinq 
piliers de l’islam. 
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Epices, fruits secs, ustensiles !! 
La fièvre du Ramadhan avant l’heure

Les services de contrôle 
de la qualité et de lutte 
contre la fraude relevant 

de la direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba en coordination 

avec les services vétérinaires ont 

réussi, suite à  des inspections 

menées au niveau de différents 

marchés et boucheries, restaurants 
de grillades  à la commune 
d’Annaba,  à saisir plus de 376 
kg de viandes rouge et blanche 
impropres à la consommation. 
Toute la quantité saisie a été 
détruite et transférée vers la 
décharge par les mêmes services, 
tandis que des procès-verbaux 
ont été établis à l’encontre des 

commerçants contrevenants pour 
“non observation des conditions 
d’hygiène et vente de produits 
impropres à la consommation  
mettant en danger la santé des 
consommateurs.
Les récentes inspections ont levé 
le voile sur plusieurs boucheries 
et commerces, en infraction au 
code de l’hygiène fermant un 

œil sur la non-conformité des 
produits qu’ils proposent et 
allant, en connaissance de cause, 
jusqu’à vendre de la viande 
avariée, traitée par des colorants 
et autres produits de conservation 
pour masquer la fraude, et mettre 
la vie des consommateurs en 
danger.
Un important dispositif de 

prévention a été mis en place 
par les services du commerce 
d’Annaba durant cette saison. Des 
mesures sévères devraient être 
prises contre les commerçants 
indignes attirés par le gain facile.

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ

Saisie de plus de 376 kg de viande imporopre 
à la consomation

Les travaux de bitumage 
du boulevard de 
l’Afrique au niveau de 

la cité Didouche Mourad  et 

celui de la cité du 08 mars qui 

sont dans un mauvais état vont 

être lancés très prochainement 

a indiqué avant-hier le P/

APC Youcef Chouchane 
“Ces deux importantes 
opérations ont été confiées à 
l’entreprise Batimétal pour le 
bitumage seulement. Celle-ci 
éprouve quelques contraintes 
strictement technique, dès 
que la situation sera réglée, 
l’entreprise entamera les 
travaux nous a-t-on expliqué. 

Cependant, le P/APC déplore 
que ces opérations lancées 
depuis plusieurs mois déjà 
n’aient pas été effectuées. 
C’est le cas a-t-il enchainé  
du tronçon routier, situé au 
niveau de la cité 8 mars. Nos 
services techniques concernés 
ont été instruits pour suivre les 
opérations, a-t-il fait savoir.

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER

Revêtement des boulevards Didouche Mourad et du 8 mars

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

Dans le cadre du suivi 
des projets en cours de 
réalisation,  le wali de la 

wilaya de Tébessa,  Mohamed 
El Barka Hadaj,  accompagné 
du secrétaire général et du 
directeur des travaux publics 
monsieur Salmi Rachid ont 
effectué, avant-hier, une visite 
de travail dans les communes 
Bekkaria, Morsott et Bir-Edheb 
pour s’enquérir de l’avancement 

des  travaux. Le  chef d’exécutif 
a entamé sa visite à la commune 
de Bekkaria pour inspecter  le 
projet de l’évitement de la ville 
de Tébessa  3ème tranche pour 
17.5 km pour une  enveloppe   
financière de 70 milliards de 
centimes dont 6 km double 
voie. Après avoir écouté des 
explications ayant trait à 
l’avancement des travaux et 
à la conformité de l’étude, le 
premier responsable a  insisté 

pour le respect des délais prévus.
La deuxième étape de la visite 
du chef de l’exécutif l’a conduit 
à la daïra de Morsott pour 
inspecter la route du nord de 
la wilaya de Tébessa avec la 
wilaya d’Oum El-Bouaghi pour 
une tranche de 18 km entre la 
R.N 16 et la R.N 10. Signalons 
que ladite route est financée par 
la caisse nationale des routes 
et autoroute pour un coût de 8 
milliards de centimes et qui est 

en voie d’achèvement. Dans le 
même contexte, le directeur des 
travaux publics a été instruit à 
cette occasion pour la réception 
de cette route dans les meilleurs 
délais Possible. La dernière 
étape de la visite a concerné les 
travaux de maintenance de la 
voie de la zone d’ombre d’Ouled 
Benmahnia avec la R.N 16 de 
2.7 km pour une enveloppe de 4 
milliards de centimes. Dans ce 
sens, le wali a instruit le P/A.P.C 

de Morsott pour assurer la prise 
en charge des préoccupations 
des habitants.      

TEBESSA / DÉVELOPPEMENT LOCAL

Plusieurs projets du secteur des travaux public inspectés 
par le wali

Mizab Abderrahmane 



Les nationalistes hindous ravivent la guerre 
du voile dans le Karnataka

En Italie, le président Mattarella semble 
plus intouchable que jamais

« Les territoires français de l’Indo-Pacifique doivent 
être une priorité du prochain quinquennat »

Des étudiantes 
musulmanes, interdites 
dans leur établissement 

pour avoir refusé de se défaire de 
leur hidjab, ont saisi la justice, 
au nom de la liberté religieuse, 
selon le monde fr.
L’Etat du Karnataka est bousculé 
depuis plusieurs semaines par 
une violente bataille autour du 
port du voile à l’école. L’affaire 
n’est pas sans lien avec les 
élections régionales en cours 
dans cinq Etats de l’Inde. Elle 
est agitée comme un épouvantail 
par les milieux nationalistes 
hindous.
Le différend a commencé fin 
décembre dans une université de 
cet Etat du sud du pays, lorsque 
huit jeunes filles musulmanes de 
16 ans ont été interdites d’accès 
dans un établissement du district 
d’Udupi, une ville située au bord 
de la mer d’Oman, pour avoir 
refusé d’enlever leur foulard, 

dont le port était permis jusque-
là. Pour justifier son interdiction, 
la direction a argué de l’adoption 
d’un code vestimentaire, une 
décision à laquelle s’opposent 
les familles musulmanes, qui 
revendiquent le droit à la liberté 
de religion.
L’histoire s’est vite répandue 
sur le Web et dans la presse. 
D’autres écoles ont commencé 
à appliquer une interdiction 

similaire des hidjabs, entraînant 
de nouvelles manifestations 
et contre-manifestations. Pour 
protester contre le port du 
foulard, des étudiants hindous 
ont commencé à brandir des 
écharpes safran, la couleur des 
nationalistes, et à scander des 
chants religieux.
Laboratoire de l’« hindouité »
Le 4 février, le gouvernement 
du Karnataka, dirigé par le 

Bharatiya Janata Party (BJP), la 
formation du premier ministre 
indien, Narendra Modi, a 
soutenu l’interdiction, jetant 
de l’huile sur le feu. Le chef 
régional du BJP, Nalin Kumar 
Kateel, a notamment déclaré 
que l’interdiction du hidjab 
permettrait d’éviter que les 
salles de classe ne deviennent 
semblables à celles du régime 
des « talibans ».La situation 
est devenue si tendue que les 
autorités ont décidé la fermeture 
temporaire des écoles, avant 
de les rouvrir sous surveillance 
policière.
Les jeunes étudiantes 
musulmanes ont saisi la Haute 
Cour du Karnataka, qui doit 
statuer sur l’interdiction du port 
du voile. La tension ne retombe 
pas. Samedi 19 février, une 
soixantaine d’étudiantes ont été 
suspendues dans le district de 
Shivamogga après avoir refusé 

d’enlever leur foulard.
Ce n’est pas la première fois que 
cet Etat s’en prend aux minorités 
religieuses. Le gouvernement 
régional a adopté, en décembre 
2021, une loi anticonversion 
qui prévoit une peine de prison 
de dix ans pour les personnes 
jugées coupables de conversions 
forcées. Ces dispositions visent 
la communauté chrétienne, 
accusée de convertir les hindous, 
et ont été adoptées alors que le 
Karnataka enregistrait une série 
d’attaques contre les églises. 
Une autre loi interdit, depuis 
février 2021, l’abattage des 
vaches, taureaux et buffles et 
vise la communauté musulmane. 
Le Karnataka est aussi un 
laboratoire de l’hindutva, 
concept de l’« hindouité » chère 
aux nationalistes du BJP,et les 
organisations radicales hindoues 
y opèrent depuis une dizaine 
d’années.

Réélu sous les honneurs 
à la tête de l’Etat 
transalpin fin janvier, 

Sergio Mattarella fait l’objet 
d’un quasi-consensus dans le 
pays, en raison notamment de sa 
manière d’incarner la fonction, 
analyse Jérôme Gautheret, 
correspondant du « Monde » à 
Rome, selon le monde fr.
Analyse. Le festival de San 
Remo est un des mystères les 
plus insondables qui soient 
pour qui essaie de se plonger 
dans la culture italienne. Peu 
de moments (à part une finale 
de championnat d’Europe ou de 
Coupe du monde de football) 
ont ce pouvoir de souder 
un peuple autour du même 
spectacle, et la soirée de clôture, 

samedi 5 février, n’a pas dérogé 
à la règle, réunissant plus de 13 
millions de téléspectateurs.
Deux jours plus tôt, la 
retransmission avait commencé 
de façon inhabituelle quand 
l’inamovible présentateur, 
Amadeus, a tenu à saluer le 
président Sergio Mattarella, 
réélu le 29 janvier, pour un 
deuxième septennat, avant 
de lancer le spectacle. « Je 
voudrais vous souhaiter bon 
travail, et exprimer l’affection 
et la gratitude que nous 
éprouvons tous envers vous », 
a-t-il lancé, avant de lui dédier 
une chanson, sous les vivats du 
public.
Après dix jours de luttes 
de coulisses, émaillées de 

trahisons et de coups bas, ces 
applaudissements marquaient 
le retour aux affaires courantes 
; plus encore que la prestation 
de serment, qui s’était déroulée 
quelques heures plus tôt. De 
l’immense palais du Quirinal, 
qui surplombe le centre-ville 
de Rome, cet octogénaire 
hiératique et solitaire, 
plus populaire que jamais, 
poursuivra son magistère 
silencieux, tandis que, plus bas, 
les joutes politiques pourront 
poursuivre leur cours.
Pas un personnage passif
Si l’on songe à la violence des 
échanges qui ont conduit à cette 
conclusion, la scène a quelque 
chose d’irréel. Un millier de 
grands électeurs se déchirant 

sous les caméras de télévision 
durant huit tours de scrutin, 
des négociations permanentes 
scandées de portes qui claquent, 
des ambitions d’une vie brûlées 
en quelques heures, il n’aura 
pas manqué grand-chose à la 
dramaturgie de cette semaine 
présidentielle.
Finalement, la décision a 
été faite par une poignée 
d’hommes en coulisse et elle 
s’est imposée en quelques 
minutes à l’ensemble d’une 
nation comme une évidence. 
Par une sorte de miracle 
répétant les conclaves de la 
Rome des papes, le système 
électoral le plus opaque qui 
soit a accouché d’une décision 
que personne, ou presque, n’a 

souhaité contester. N’ayant 
été choisi par personne – ou 
presque –, Sergio Mattarella a 
été investi, en un rien de temps, 
comme le président de tous.
Bien sûr, la personne de 
Sergio Mattarella n’est pas 
pour rien dans cette étrange 
opération. Démocrate-chrétien 
de toujours, entré en politique à 
la mort de son frère, Piersanti, 
tué en 1980 dans les rues de 
Palerme par la Mafia, il exerce 
sa charge, depuis 2015, avec le 
flegme et la gravité nécessaires. 
Mieux, il semble accepter les 
honneurs à son corps défendant, 
ce qui apparaît à tous comme la 
meilleure preuve qu’il en est 
digne – là aussi, le parallèle 
avec les papes est évident.

Il n’y a pas que la sécurité 
de la France. Les richesses 
sous-marine de ces 

territoires sont aussi sont des 
atouts stratégiques souligne, 
dans une tribune au « Monde 
», un collectif de sept élus et 
représentants de territoires 
d’outre-mer, selon le monde fr.
Tribune. En 2018, Emmanuel 
Macron exposait, à Sydney, sa 
vision de l’axe Indo-Pacifique 
français. Il rappelait que les 
collectivités situées dans les 
océans Indien et Pacifique 
contribuent à la force de 
l’ancrage français dans cette 

région où se joueront la 
croissance du monde et une 
partie substantielle de ses 
équilibres géopolitiques.
Après deux siècles centrés sur 
les espaces terrestres et les 
ressources en hydrocarbures, 
le XXIe siècle sera maritime et 
minéral. Alors que le président 
de la République a voulu 
insuffler un nouveau rapport 
aux océans au One Ocean 
Summit, c’est aussi l’occasion 
d’initier une dynamique autour 
des territoires insulaires de la 
région Indo-Pacifique.
En 1966 déjà, à Nouméa, le 

général de Gaulle soulignait 
leur caractère stratégique : 
« Vous avez un rôle français 
à jouer dans cette partie du 
monde, vous êtes un morceau 
de la France, vous êtes la France 
australe. » Cinq décennies plus 
tard, cette ambition est toujours 
d’actualité. Ces territoires 
offrent à la France une attache 
pour assurer sa souveraineté 
dans des zones éloignées 
de l’Hexagone et un poste 
d’observation indispensable 
dans des zones où des frictions 
entre Etats pourraient dégénérer 
en conflits internationaux.

C’est notamment le cas des 
territoires océaniens qui sont 
directement influencés par la 
situation sécuritaire en Asie de 
l’Est et du Sud-Est. La présence 
française légitime l’engagement 
dans la recherche de justes 
équilibres lors d’oppositions 
géopolitiques. Elle lui permet 
de maintenir un discours 
favorable au multilatéralisme et 
au respect du droit international 
auprès des puissances locales 
qui pourraient être tentées par 
un règlement belliqueux de 
leurs différends diplomatiques.
Stabilité régionale

C’est aussi le cas des territoires 
du canal du Mozambique 
dans l’océan Indien, dont 
les importantes ressources 
énergétiques en pétrole et en 
gaz génèrent de fortes luttes 
d’influence. C’est pourquoi 
la France doit investir lors 
du prochain quinquennat 
pour renforcer ses capacités 
d’action dans la région. Seule 
une présence militaire pérenne 
et dissuasive protège la 
souveraineté de ses collectivités 
et lui permet de perpétuer son 
engagement en faveur de la 
stabilité régionale.
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HRW dénonce les poursuites contre des activistes 
des droits de l’Homme en Turquie

L’Égypte dénonce la production d’électricité 
éthiopienne depuis le barrage de la Renaissance

UKRAINE: 

Large condamnation à l’ONU des actions de la Russie

NOUVELLE-
ZÉLANDE: 

Heurts entre la 
police et les 
manifestants 
anti-vaccins

Les poursuites engagées 
contre un défenseur 
des droits de l’homme 

reflètent la politique du 
gouvernement d’Erdogan qui 
consiste à «porter des accusations 
criminelles injustifiées contre des 
personnes impliquées dans des 
activités légitimes et pacifiques 
de la société civile», a déclaré 
l’Observatoire des droits de 
l’homme (HRW) aujourd’hui , 
selon ARABNEWS
Ozturk Turkdogan, coprésident 
de l’Association des droits de 
l’homme, le groupe de défense 
des droits de l’homme le plus 
ancien en Turquie, est accusé 
«d’appartenir à une organisation 
terroriste» et sera jugé mardi à 
Ankara.

S’il est déclaré coupable, il risque 
cinq à dix ans d’emprisonnement.
Turkdogan sera également 
confronté à des procès séparés 
pour avoir «insulté» le ministre 
de l’Intérieur, «la nation turque, 
la République de la Turquie 
ainsi que les institutions et les 
organismes de l’État.»
Chacune de ces peines pourrait 
lui valoir deux ans de prison 
supplémentaires.
Selon Hugh Williamson, 
directeur de la division Europe 
et Asie centrale à HRW, «les 
poursuites engagées contre 
Ozturk Turkdogan, coprésident de 
longue date de l’Association des 
droits de l’homme, constituent 
une tentative de criminaliser le 
travail humanitaire légitime et le 

droit à la liberté d’expression.»
Toutes les inculpations à son 
encontre ont été préparées en 
décembre 2021.
«Le fait que les procureurs 
d’Ankara ont préparé trois actes 
d’accusation contre Turkdogan 

en un seul mois pour des propos 
qu’il a prononcés depuis plusieurs 
années et qui ne prêchent pas 
la violence porte à croire qu’un 
ordre politique supérieur serait 
à l’origine de ces procédures 
pénales», a déclaré Williamson.

En lançant unilatéralement 
la production 
d’électricité à partir 

du barrage de la Renaissance, 
l’Éthiopie «viole les 
engagements de la Déclaration 
de principes de 2015», a 
averti le ministre égyptien 
des Affaires étrangères , selon 
ARABNEWS.
L’accord – signé par l’Égypte, 
l’Éthiopie et le Soudan – 
stipule «une coopération 
fondée sur la compréhension 
mutuelle, l’intérêt commun, la 
bonne volonté et les principes 
du droit international.»
Dimanche, le Premier ministre 

éthiopien Abiy Ahmed a 
inauguré la première opération 
de production d’électricité 
à partir du barrage de la 
Renaissance en présence 

de hauts responsables, dont 
l’ancien Premier ministre 
Hailemariam Desalegn et 
l’ancien président Malatu 
Tshome.

«L’eau coulera toujours vers 
le Soudan et l’Égypte pendant 
la production d’électricité. 
Nous avons réussi à prouver 
au monde que l’Éthiopie n’a 
pas l’intention de construire 
un barrage pour que ses frères 
égyptiens et soudanais meurent 
de faim» a déclaré Abiy Ahmed 
lors d’une visite de la centrale 
électrique.
Selon les médias officiels, 
le barrage situé à l’ouest de 
l’Éthiopie, près de la frontière 
avec le Soudan, a commencé 
à produire 375 mégawatts 
d’électricité à partir de l’une 
de ses 13 turbines.

L’ONU et une majorité 
de membres du 
Conseil de sécurité 

ont condamné lundi lors 
d’une réunion d’urgence 
la reconnaissance par la 
Russie de l’indépendance des 

républiques sécessionnistes 
dans l’est de l’Ukraine et l’ordre 
du président Vladimir Poutine 
d’y déployer des troupes, 
Moscou assurant demeurer 
“ouvert à la diplomatie”, selon 
ARABNEWS.

“Les frontières 
internationalement reconnues 
de l’Ukraine resteront 
inchangées, peu importe les 
déclarations et les actions 
de la Russie”, a déclaré 
l’ambassadeur ukrainien à 
l’ONU, Sergiy Kyslytsya.
L’Ukraine demande à la 
Russie “d’annuler sa décision 
de reconnaissance” des 
territoires sécessionnistes 
ukrainiens, “de revenir à 
la table des négociations” 
et de procéder à “un retrait 
immédiat et vérifiable de ses 
troupes d’occupation”, a-t-il 
ajouté.
Mais au terme d’une réunion 
tendue de près de deux heures, 
le diplomate ukrainien a 

estimé que les “Nations unies 
étaient malades (...) frappées 
par le virus propagé par le 
Kremlin”.
Au début de la réunion, les 
Etats-Unis, par la voix de leur 
ambassadrice à l’ONU Linda 
Thomas-Greenfield, avaient 
qualifié de “non-sens” la 
désignation de l’armée russe 
par le président Vladimir 
Poutine comme une “force 
de maintien de la paix” pour 
justifier une éventuelle entrée 
dans les territoires séparatistes 
de l’est de l’Ukraine.
“Nous savons ce qu’elles 
sont vraiment”, a fustigé la 
diplomate américaine.
La secrétaire générale adjointe 
de l’ONU pour les Affaires 

politiques, Rosemary DiCarlo, 
avait au préalable vivement 
“regretté” les décisions et 
actions de la Russie.
“Les prochaines heures et 
jours seront critiques. Le 
risque de conflit majeur est 
réel et doit être évité à tout 
prix”, a-t-elle réclamé lors 
de la réunion organisée à 
la demande notamment des 
Occidentaux.
“Nous restons ouverts à la 
diplomatie, pour une solution 
diplomatique. Pour autant, 
nous n’avons pas l’intention 
de permettre un bain de sang 
dans le Donbass”, a rétorqué 
l’ambassadeur russe à l’ONU, 
Vassily Nebenzia.

Des heurts ont 
opposé mardi à 
Wellington, devant le 

Parlement néo-zélandais, des 
manifestants anti-vaccins à des 
policiers munis de boucliers 
antiémeutes, a indiqué la police 
dans un communiqué.
La tension était montée d’un 
cran la veille, quand la police 
a accusé des manifestants 
d’avoir jeté des excréments 
humains sur les forces de 
l’ordre qui installaient des 
barrages en béton autour d’un 
campement de protestataires , 
selon ARABNEWS
Selon la police, des manifestants 
ont tenté, tôt mardi matin 
(heure néo-zélandaise), de 
faire obstruction aux agents 
venus rapprocher les barrages 
du camp. 
“Au moins trois agents ont 
besoin de soins médicaux 
après avoir été aspergés d’une 
substance inconnue par des 
manifestants”, a déclaré la 
police dans son communiqué. 
“Une personne a été arrêtée 
après avoir tenté de diriger 
une voiture vers un groupe de 
policiers”, a-t-elle ajouté.
Deux semaines après le début 
de leur action, inspirée des 
“convois” anti-restrictions 
canadiens, les manifestants 
avaient continué d’affluer ce 
week-end en dépit des appels de 
la police les exhortant à partir.
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MANCHESTER UNITED :
Une critique déguisée envers Maguire ? Fernandes 

livre sa version

Le milieu de terrain des e milieu de terrain des 
Red Devils a posté Red Devils a posté 
une photo qui a fait une photo qui a fait 

polémique sur Instagram. Il polémique sur Instagram. Il 
s’est chargé d’éteindre un s’est chargé d’éteindre un 
incendie évitable.incendie évitable.
Bruno Fernandes a démenti Bruno Fernandes a démenti 
les informations suggérant les informations suggérant 
qu’un post publié sur son qu’un post publié sur son 
compte Instagram pourrait compte Instagram pourrait 
être considéré comme une être considéré comme une 
attaque contre le capitaine attaque contre le capitaine 
de Manchester United, de Manchester United, 
Harry Maguire. Il y a eu Harry Maguire. Il y a eu 
beaucoup de spéculations beaucoup de spéculations 
à Old Trafford récemment à Old Trafford récemment 
concernant l’émergence concernant l’émergence 
supposée de problèmes dans supposée de problèmes dans 
le camp des Red Devils, avec le camp des Red Devils, avec 
des questions sur le fait que des questions sur le fait que 
l’attaquant Cristiano Ronaldo l’attaquant Cristiano Ronaldo 
devrait être le capitaine de devrait être le capitaine de 
l’équipe.l’équipe.

La photo de la discordeLa photo de la discorde
Bruno Fernandes a mis de Bruno Fernandes a mis de 
l’huile sur le feu en partageant l’huile sur le feu en partageant 
une photo de lui travaillant une photo de lui travaillant 
avec Eric Bailly et Raphael avec Eric Bailly et Raphael 
Varane à l’entraînement. Varane à l’entraînement. 
L’ international portugais a L’international portugais a 
déclaré qu’ il se sentait «très déclaré qu’il se sentait «très 
en sécurité» entre les deux en sécurité» entre les deux 
défenseurs centraux qui sont défenseurs centraux qui sont 
en concurrence avec Maguire en concurrence avec Maguire 
pour le temps de jeu. Certains pour le temps de jeu. Certains 
observateurs y voient une observateurs y voient une 
critique déguisée...critique déguisée...
Après avoir vu un message Après avoir vu un message 
innocent déclencher une innocent déclencher une 

polémique inutile, Fernandes polémique inutile, Fernandes 
a déclaré à Premier League a déclaré à Premier League 
Productions : «Honnêtement, Productions : «Honnêtement, 
je pense que les gens remettent je pense que les gens remettent 
tout en question dans ce club. tout en question dans ce club. 
Chaque semaine, nous avons Chaque semaine, nous avons 
une nouvelle histoire sur une nouvelle histoire sur 
quelque chose. J’ai posté une quelque chose. J’ai posté une 
photo sur Instagram où j’étais photo sur Instagram où j’étais 
avec Rapha et Eric et j’ ai dit avec Rapha et Eric et j’ai dit 
: ‘ Je me sens très en sécurité : ‘Je me sens très en sécurité 
au milieu avec ces deux-au milieu avec ces deux-
là’ . Signification, ‘ sécurité’ là’. Signification, ‘sécurité’ 
comme si quelqu’un venait, comme si quelqu’un venait, 
ils sont comme mes gardes du ils sont comme mes gardes du 

corps». Il se défend d’avoir corps». Il se défend d’avoir 
visé son capitaine dans via ce visé son capitaine dans via ce 
post.post.

Fernandes appelle à Fernandes appelle à 
l’union sacréel’union sacrée

«Les gens se plaignent que «Les gens se plaignent que 
je lance quelque chose à je lance quelque chose à 
Maguire. Mais Maguire Maguire. Mais Maguire 
n’était pas le seul défenseur n’était pas le seul défenseur 
qui n’était pas sur la photo. qui n’était pas sur la photo. 
Victor Lindelof n’était pas Victor Lindelof n’était pas 
sur la photo, Phil Jones n’était sur la photo, Phil Jones n’était 
pas sur la photo. Les gens pas sur la photo. Les gens 
veulent se plaindre et faire veulent se plaindre et faire 
des histoires autour de nous, des histoires autour de nous, 

mais le plus important est que mais le plus important est que 
nous restions ensemble et que nous restions ensemble et que 
nous fassions notre travail nous fassions notre travail 
sur le terrain. Évidemment, sur le terrain. Évidemment, 
tout le monde est vraiment tout le monde est vraiment 
heureux avec Harry parce que heureux avec Harry parce que 
c’est vraiment difficile d’être c’est vraiment difficile d’être 
à sa place dans la dernière à sa place dans la dernière 
période. Honnêtement, nous période. Honnêtement, nous 
avons tous des mauvais avons tous des mauvais 
matchs», a ensuite ajouté le matchs», a ensuite ajouté le 
Portugais, défendant le bilan Portugais, défendant le bilan 
du défenseur anglais.du défenseur anglais.
«Et quand nous ne gagnons «Et quand nous ne gagnons 
pas, ce n’est pas parce que pas, ce n’est pas parce que 

H ne joue pas bien, ou que H ne joue pas bien, ou que 
Bruno ne joue pas bien, c’est Bruno ne joue pas bien, c’est 
parce que l’équipe ne joue pas parce que l’équipe ne joue pas 
bien et n’est pas performante. bien et n’est pas performante. 
Pour nous, à l’ intérieur du Pour nous, à l’intérieur du 
vestiaire, ce n’est pas là que vestiaire, ce n’est pas là que 
nous blâmons quelqu’un, nous blâmons quelqu’un, 
on cherche à comprendre on cherche à comprendre 
comment nous nous sortons comment nous nous sortons 
de mauvaises situations», de mauvaises situations», 
a enfin déclaré l’ancien du a enfin déclaré l’ancien du 
Sporting Lisbonne. Une sortie Sporting Lisbonne. Une sortie 
médiatique nécessaire pour médiatique nécessaire pour 
éteindre le début d’ incendie.éteindre le début d’incendie.

Mercredi 23 Février 2022

Le ministre de la e ministre de la 
jeunesse et des sports, jeunesse et des sports, 
Abderrezak Sebgag Abderrezak Sebgag 

a annoncé, lundi à Alger, a annoncé, lundi à Alger, 
que le projet de révision des que le projet de révision des 
modalités d’application du modalités d’application du 
professionnalisme dans le professionnalisme dans le 
football algérien devrait être football algérien devrait être 
adopté prochainement.adopté prochainement.
«Nous avons soumis le «Nous avons soumis le 
projet au Gouvernement et projet au Gouvernement et 
il sera adopté durant l’une il sera adopté durant l’une 
des prochaines réunions du des prochaines réunions du 
Gouvernement. Ce projet Gouvernement. Ce projet 
concerne la révision du concerne la révision du 
professionnalisme dans professionnalisme dans 
le football algérien», a le football algérien», a 
déclaré M. Sebgag lors de déclaré M. Sebgag lors de 
son intervention devant la son intervention devant la 
Commission des Finances et Commission des Finances et 
du Budget de l’Assemblée du Budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).populaire nationale (APN).
Les clubs professionnels Les clubs professionnels 
algériens sont gérés par des algériens sont gérés par des 
sociétés sportives par action, sociétés sportives par action, 
étant l’actionnaire principal étant l’actionnaire principal 
au club.au club.
«Les résolutions de la «Les résolutions de la 
Fédération internationale Fédération internationale 
de football (FIFA) et de de football (FIFA) et de 
la Confédération africaine la Confédération africaine 
de football (CAF) exigent de football (CAF) exigent 

de remplir les conditions de remplir les conditions 
financières, juridiques et financières, juridiques et 
administratives et ne précisent administratives et ne précisent 
pas s’ il s’agit d’une société pas s’il s’agit d’une société 
sportive ou autre», a précisé le sportive ou autre», a précisé le 
ministre.ministre.
Et d’ajouter :» cette Et d’ajouter :» cette 
question a amené l’Etat à question a amené l’Etat à 
intervenir dans le dossier du intervenir dans le dossier du 

professionnalisme, ce qui professionnalisme, ce qui 
l’a exposé à des pressions de l’a exposé à des pressions de 
certains clubs professionnels, certains clubs professionnels, 
notamment ses supporteurs, notamment ses supporteurs, 
d’où l’ impératif de revoir d’où l’impératif de revoir 
une approche concernant une approche concernant 
le professionnalisme en le professionnalisme en 
Algérie».Algérie».
Selon le premier responsable Selon le premier responsable 

du secteur, deux comptes du secteur, deux comptes 
d’affectation spéciale ont été d’affectation spéciale ont été 
consacrés au secteur de la consacrés au secteur de la 
Jeunesse et des Sports, dont Jeunesse et des Sports, dont 
l’un concerne «le Fonds de l’un concerne «le Fonds de 
soutien public de l`Etat aux soutien public de l`Etat aux 
clubs professionnels qui a clubs professionnels qui a 
été fermé à la fin de l’année été fermé à la fin de l’année 
écoulée».écoulée».

«Les aides financières dédiées «Les aides financières dédiées 
aux clubs professionnels aux clubs professionnels 
s’élèvent à plus de 4 Mds Da, s’élèvent à plus de 4 Mds Da, 
tandis que les dépenses ont été tandis que les dépenses ont été 
de l’ordre de 299 millions Da, de l’ordre de 299 millions Da, 
ce qui constitue un excédent ce qui constitue un excédent 
en compte. Le reste a été en compte. Le reste a été 
versé au Trésor à la fin de versé au Trésor à la fin de 
l’année dernière», a expliqué l’année dernière», a expliqué 
le ministre.le ministre.
M. Sebgag a rappelé que les M. Sebgag a rappelé que les 
clubs professionnels «n’ont clubs professionnels «n’ont 
versé aucun centime au Trésor, versé aucun centime au Trésor, 
que ce soit en ce qui concerne que ce soit en ce qui concerne 
la fiscalité ou l’assurance la fiscalité ou l’assurance 
sociale. Par conséquent, les sociale. Par conséquent, les 
créances ont dépassé les 1.500 créances ont dépassé les 1.500 
Mds Da, d’où l’ impératif de Mds Da, d’où l’impératif de 
revoir la loi 13-05 relative à revoir la loi 13-05 relative à 
l’éducation physique».l’éducation physique».
Le professionnalisme dans le Le professionnalisme dans le 
football algérien a été lancé football algérien a été lancé 
en 2010 avec la participation en 2010 avec la participation 
de 32 clubs répartis sur deux de 32 clubs répartis sur deux 
niveaux: la ligue 1 et 2 (16 niveaux: la ligue 1 et 2 (16 
clubs pour chaque niveau), a clubs pour chaque niveau), a 
affirmé le ministre, ajoutant affirmé le ministre, ajoutant 
que depuis cette date, les clubs que depuis cette date, les clubs 
professionnels n’ont versé professionnels n’ont versé 
aucune somme au Trésor aucune somme au Trésor 
public en ce qui concerne la public en ce qui concerne la 
fiscalité et l’assurance sociale.fiscalité et l’assurance sociale.

 MINISTÈRE DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS :
Adoption prochaine du projet de révision du 

professionnalisme

SERIE A : 
La Juventus confirme la clôture de l’enquête 

sur sa comptabilité

La Vieille Dame a a Vieille Dame a 
confirmé la fin des confirmé la fin des 
enquêtes et le club enquêtes et le club 

s’est dit blanchi de tout acte s’est dit blanchi de tout acte 
répréhensible.répréhensible.
La Juventus a officiellement La Juventus a officiellement 
annoncé la fin de l’enquête en annoncé la fin de l’enquête en 
cours sur sa comptabilité. Il cours sur sa comptabilité. Il 
se murmurait que les géants se murmurait que les géants 
italiens avaient en quelque italiens avaient en quelque 
sorte manipulé les chiffres sorte manipulé les chiffres 
afin d’assurer la bonne afin d’assurer la bonne 
marche du club. En effet, la marche du club. En effet, la 
vente de Cristiano Ronaldo vente de Cristiano Ronaldo 
à Manchester United était à Manchester United était 
passée au crible dans le cadre passée au crible dans le cadre 
de l’enquête. De quoi inquiéter de l’enquête. De quoi inquiéter 
les fans...les fans...

La Juventus communiqueLa Juventus communique
La Juventus a communiqué La Juventus a communiqué 
sur son site officiel. «La sur son site officiel. «La 
Juventus Football Club S.p.A. Juventus Football Club S.p.A. 

informe qu’elle a reçu ce informe qu’elle a reçu ce 
soir, avec 10 autres sociétés soir, avec 10 autres sociétés 
de football italiennes et de football italiennes et 
leurs dirigeants respectifs, leurs dirigeants respectifs, 
une «Comunicazione di une «Comunicazione di 

conclusione delle indagini» conclusione delle indagini» 
(communication de fin (communication de fin 
d’enquête) du Bureau du d’enquête) du Bureau du 
procureur fédéral devant la F. procureur fédéral devant la F. 
I.G.C. (Federazione Italiana I.G.C. (Federazione Italiana 

Giuoco Calcio) concernant Giuoco Calcio) concernant 
l’évaluation des effets de l’évaluation des effets de 
certains transferts de droits de certains transferts de droits de 
joueurs sur les états financiers joueurs sur les états financiers 
et la comptabilisation des et la comptabilisation des 
gains, suite à la «segnalazione» gains, suite à la «segnalazione» 
(rapport) de la Co.Vi.So.C., (rapport) de la Co.Vi.So.C., 
pour la violation présumée de pour la violation présumée de 
l’article 31, paragraphe 1, et l’article 31, paragraphe 1, et 
des articles 6 et 4 du «Codice di des articles 6 et 4 du «Codice di 
Giustizia Sportiva» (Code de Giustizia Sportiva» (Code de 
justice sportive)», a expliqué justice sportive)», a expliqué 
le club transalpin.le club transalpin.
«La communication notifiée, «La communication notifiée, 
concernant certains transferts concernant certains transferts 
réalisés au cours des exercices réalisés au cours des exercices 
2018/19, 2019/20 et 2020/21, 2018/19, 2019/20 et 2020/21, 
ne constitue pas l’exercice de ne constitue pas l’exercice de 
l’action disciplinaire par le l’action disciplinaire par le 
Parquet fédéral. La Société Parquet fédéral. La Société 
aura maintenant accès aux aura maintenant accès aux 
dossiers et articulera ses dossiers et articulera ses 

défenses conformément aux défenses conformément aux 
termes établis dans le code et termes établis dans le code et 
espère qu’elle sera en mesure espère qu’elle sera en mesure 
de démontrer la justesse de sa de démontrer la justesse de sa 
conduite», a ensuite précisé conduite», a ensuite précisé 
l’ex club de Cristiano Ronaldo.l’ex club de Cristiano Ronaldo.

Que pouvait craindre la Que pouvait craindre la 
Juventus ?Juventus ?

La Juventus a été accusée La Juventus a été accusée 
de falsifier ses dossiers. La de falsifier ses dossiers. La 
Juventus a coopéré pleinement Juventus a coopéré pleinement 
à l’enquête, insistant sur le à l’enquête, insistant sur le 
fait qu’elle n’avait rien fait de fait qu’elle n’avait rien fait de 
mal. Ce n’est pas la première mal. Ce n’est pas la première 
fois que les géants italiens sont fois que les géants italiens sont 
impliqués dans un scandale, impliqués dans un scandale, 
avec le tristement célèbre avec le tristement célèbre 
scandale du Calciopoli qui scandale du Calciopoli qui 
leur a valu d’être déchus de leur a valu d’être déchus de 
leur titre de Serie A et relégués leur titre de Serie A et relégués 
en Serie B.en Serie B.

L’L’ équipe nationale de équipe nationale de 
football (dames), football (dames), 
dos au mur, est dos au mur, est 

appelée à relever la tête appelée à relever la tête 
pour espère arracher sa pour espère arracher sa 
qualification à la phase finale qualification à la phase finale 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2022 au Maroc, nations CAN-2022 au Maroc, 
à l’occasion de la réception à l’occasion de la réception 
de l’Afrique du Sud, mercredi de l’Afrique du Sud, mercredi 
au stade Omar-Hamadi au stade Omar-Hamadi 
(18h00), pour le compte du (18h00), pour le compte du 
2e et dernier tour qualificatif.2e et dernier tour qualificatif.
Battues lors de la première Battues lors de la première 
manche, disputée vendredi manche, disputée vendredi 
dernier au stade d’Orlando dernier au stade d’Orlando 
à Johannesburg (2-0), les à Johannesburg (2-0), les 
coéquipières de la capitaine coéquipières de la capitaine 
Naïma Bouheni devront Naïma Bouheni devront 
refaire leur retard face aux refaire leur retard face aux 
vice-championnes d’Afrique, vice-championnes d’Afrique, 
pour espérer une sixième pour espérer une sixième 
qualification pour la CAN.qualification pour la CAN.
«Le premier match a été «Le premier match a été 
difficile. Les joueuses ont difficile. Les joueuses ont 
fourni beaucoup d’efforts, fourni beaucoup d’efforts, 
notamment sur le plan notamment sur le plan 
physique. Nous avons physique. Nous avons 
axé l’essentiel du travail axé l’essentiel du travail 
sur la récupération eu sur la récupération eu 
égard du rapprochement égard du rapprochement 

entre les deux matchs. Un entre les deux matchs. Un 
travail psychologique a été travail psychologique a été 
également au programme également au programme 
pour préparer les joueuses en pour préparer les joueuses en 
vue de cette seconde manche vue de cette seconde manche 
qui s’annonce difficile», a qui s’annonce difficile», a 
affirmé la sélectionneuse affirmé la sélectionneuse 
nationale Radia Fertoul.nationale Radia Fertoul.
Qualifiée sans forcer pour ce Qualifiée sans forcer pour ce 
dernier tour aux dépens du dernier tour aux dépens du 
Soudan (aller: 14-0, le match Soudan (aller: 14-0, le match 
retour ne s’est pas joué, ndlr), retour ne s’est pas joué, ndlr), 
les Algériennes n’auront les Algériennes n’auront 
d’autre alternative que de d’autre alternative que de 
refaire leur retard face à une refaire leur retard face à une 
équipe sud-africaine aguerrie équipe sud-africaine aguerrie 
à ce genre de rendez-vous.à ce genre de rendez-vous.
«Nous devons effacer la «Nous devons effacer la 
déception de la défaite au déception de la défaite au 
premier match, qui nous a premier match, qui nous a 
tous touché. Nous ne sommes tous touché. Nous ne sommes 
pas encore éliminés, à nous de pas encore éliminés, à nous de 
relever le défi mercredi pour relever le défi mercredi pour 
tenter de renverser la vapeur tenter de renverser la vapeur 
chez nous. L’adversaire n’est chez nous. L’adversaire n’est 
plus à présenter. Il avait pris plus à présenter. Il avait pris 
part à l’ensemble des éditions part à l’ensemble des éditions 
de la CAN, et avait même de la CAN, et avait même 
participé au dernier Mondial participé au dernier Mondial 
2019 en France. Les joueuses 2019 en France. Les joueuses 
doivent comprendre que nous doivent comprendre que nous 

avons une dernière chance, avons une dernière chance, 
à nous de la saisir», a-t-elle à nous de la saisir», a-t-elle 
ajouté.ajouté.
Pour rappel, la sélectionneuse Pour rappel, la sélectionneuse 
nationale a fait appel à 23 nationale a fait appel à 23 
joueuses, dont 7 évoluant en joueuses, dont 7 évoluant en 
championnat algérien, en vue championnat algérien, en vue 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
qualificative.qualificative.
De son côté, l’Afrique du De son côté, l’Afrique du 
Sud, à pied d’œuvre depuis Sud, à pied d’œuvre depuis 
dimanche à Alger, dirigée dimanche à Alger, dirigée 
sur le banc par Desiree Ellis, sur le banc par Desiree Ellis, 

aborde ce rendez-vous décisif aborde ce rendez-vous décisif 
avec l’ intention de préserver avec l’intention de préserver 
son précieux avantage.son précieux avantage.
Dans les autres matchs de Dans les autres matchs de 
ce dernier tour qualificatif, ce dernier tour qualificatif, 
le Burundi a validé lundi le Burundi a validé lundi 
son billet en écrasant en son billet en écrasant en 
déplacement le Djibouti (5-déplacement le Djibouti (5-
0), après avoir balayé son 0), après avoir balayé son 
adversaire en match aller adversaire en match aller 
(6-1). Les Burundaises (6-1). Les Burundaises 
rejoignent ainsi le Maroc rejoignent ainsi le Maroc 
(pays hôte) et l’Ouganda, (pays hôte) et l’Ouganda, 

qualifié suite au forfait du qualifié suite au forfait du 
Kenya.Kenya.
La phase finale de la CAN La phase finale de la CAN 
2022 aura lieu au Maroc 2022 aura lieu au Maroc 
du 2 au 23 juillet prochain. du 2 au 23 juillet prochain. 
Les quatre premiers seront Les quatre premiers seront 
directement qualifiés pour le directement qualifiés pour le 
mondial Australie/Nouvelle-mondial Australie/Nouvelle-
Zélande 2023, tandis que deux Zélande 2023, tandis que deux 
sélections supplémentaires sélections supplémentaires 
disputeront le tournoi de disputeront le tournoi de 
barrage intercontinental.barrage intercontinental.

CAN-2022 DAMES/ALGÉRIE-AFRIQUE DU SUD :
Objectif «remontada» pour les Algériennes
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MANCHESTER UNITED :
Une critique déguisée envers Maguire ? Fernandes 

livre sa version

Le milieu de terrain des e milieu de terrain des 
Red Devils a posté Red Devils a posté 
une photo qui a fait une photo qui a fait 

polémique sur Instagram. Il polémique sur Instagram. Il 
s’est chargé d’éteindre un s’est chargé d’éteindre un 
incendie évitable.incendie évitable.
Bruno Fernandes a démenti Bruno Fernandes a démenti 
les informations suggérant les informations suggérant 
qu’un post publié sur son qu’un post publié sur son 
compte Instagram pourrait compte Instagram pourrait 
être considéré comme une être considéré comme une 
attaque contre le capitaine attaque contre le capitaine 
de Manchester United, de Manchester United, 
Harry Maguire. Il y a eu Harry Maguire. Il y a eu 
beaucoup de spéculations beaucoup de spéculations 
à Old Trafford récemment à Old Trafford récemment 
concernant l’émergence concernant l’émergence 
supposée de problèmes dans supposée de problèmes dans 
le camp des Red Devils, avec le camp des Red Devils, avec 
des questions sur le fait que des questions sur le fait que 
l’attaquant Cristiano Ronaldo l’attaquant Cristiano Ronaldo 
devrait être le capitaine de devrait être le capitaine de 
l’équipe.l’équipe.

La photo de la discordeLa photo de la discorde
Bruno Fernandes a mis de Bruno Fernandes a mis de 
l’huile sur le feu en partageant l’huile sur le feu en partageant 
une photo de lui travaillant une photo de lui travaillant 
avec Eric Bailly et Raphael avec Eric Bailly et Raphael 
Varane à l’entraînement. Varane à l’entraînement. 
L’ international portugais a L’international portugais a 
déclaré qu’ il se sentait «très déclaré qu’il se sentait «très 
en sécurité» entre les deux en sécurité» entre les deux 
défenseurs centraux qui sont défenseurs centraux qui sont 
en concurrence avec Maguire en concurrence avec Maguire 
pour le temps de jeu. Certains pour le temps de jeu. Certains 
observateurs y voient une observateurs y voient une 
critique déguisée...critique déguisée...
Après avoir vu un message Après avoir vu un message 
innocent déclencher une innocent déclencher une 

polémique inutile, Fernandes polémique inutile, Fernandes 
a déclaré à Premier League a déclaré à Premier League 
Productions : «Honnêtement, Productions : «Honnêtement, 
je pense que les gens remettent je pense que les gens remettent 
tout en question dans ce club. tout en question dans ce club. 
Chaque semaine, nous avons Chaque semaine, nous avons 
une nouvelle histoire sur une nouvelle histoire sur 
quelque chose. J’ai posté une quelque chose. J’ai posté une 
photo sur Instagram où j’étais photo sur Instagram où j’étais 
avec Rapha et Eric et j’ ai dit avec Rapha et Eric et j’ai dit 
: ‘ Je me sens très en sécurité : ‘Je me sens très en sécurité 
au milieu avec ces deux-au milieu avec ces deux-
là’ . Signification, ‘ sécurité’ là’. Signification, ‘sécurité’ 
comme si quelqu’un venait, comme si quelqu’un venait, 
ils sont comme mes gardes du ils sont comme mes gardes du 

corps». Il se défend d’avoir corps». Il se défend d’avoir 
visé son capitaine dans via ce visé son capitaine dans via ce 
post.post.

Fernandes appelle à Fernandes appelle à 
l’union sacréel’union sacrée

«Les gens se plaignent que «Les gens se plaignent que 
je lance quelque chose à je lance quelque chose à 
Maguire. Mais Maguire Maguire. Mais Maguire 
n’était pas le seul défenseur n’était pas le seul défenseur 
qui n’était pas sur la photo. qui n’était pas sur la photo. 
Victor Lindelof n’était pas Victor Lindelof n’était pas 
sur la photo, Phil Jones n’était sur la photo, Phil Jones n’était 
pas sur la photo. Les gens pas sur la photo. Les gens 
veulent se plaindre et faire veulent se plaindre et faire 
des histoires autour de nous, des histoires autour de nous, 

mais le plus important est que mais le plus important est que 
nous restions ensemble et que nous restions ensemble et que 
nous fassions notre travail nous fassions notre travail 
sur le terrain. Évidemment, sur le terrain. Évidemment, 
tout le monde est vraiment tout le monde est vraiment 
heureux avec Harry parce que heureux avec Harry parce que 
c’est vraiment difficile d’être c’est vraiment difficile d’être 
à sa place dans la dernière à sa place dans la dernière 
période. Honnêtement, nous période. Honnêtement, nous 
avons tous des mauvais avons tous des mauvais 
matchs», a ensuite ajouté le matchs», a ensuite ajouté le 
Portugais, défendant le bilan Portugais, défendant le bilan 
du défenseur anglais.du défenseur anglais.
«Et quand nous ne gagnons «Et quand nous ne gagnons 
pas, ce n’est pas parce que pas, ce n’est pas parce que 

H ne joue pas bien, ou que H ne joue pas bien, ou que 
Bruno ne joue pas bien, c’est Bruno ne joue pas bien, c’est 
parce que l’équipe ne joue pas parce que l’équipe ne joue pas 
bien et n’est pas performante. bien et n’est pas performante. 
Pour nous, à l’ intérieur du Pour nous, à l’intérieur du 
vestiaire, ce n’est pas là que vestiaire, ce n’est pas là que 
nous blâmons quelqu’un, nous blâmons quelqu’un, 
on cherche à comprendre on cherche à comprendre 
comment nous nous sortons comment nous nous sortons 
de mauvaises situations», de mauvaises situations», 
a enfin déclaré l’ancien du a enfin déclaré l’ancien du 
Sporting Lisbonne. Une sortie Sporting Lisbonne. Une sortie 
médiatique nécessaire pour médiatique nécessaire pour 
éteindre le début d’ incendie.éteindre le début d’incendie.

Mercredi 23 Février 2022

Le ministre de la e ministre de la 
jeunesse et des sports, jeunesse et des sports, 
Abderrezak Sebgag Abderrezak Sebgag 

a annoncé, lundi à Alger, a annoncé, lundi à Alger, 
que le projet de révision des que le projet de révision des 
modalités d’application du modalités d’application du 
professionnalisme dans le professionnalisme dans le 
football algérien devrait être football algérien devrait être 
adopté prochainement.adopté prochainement.
«Nous avons soumis le «Nous avons soumis le 
projet au Gouvernement et projet au Gouvernement et 
il sera adopté durant l’une il sera adopté durant l’une 
des prochaines réunions du des prochaines réunions du 
Gouvernement. Ce projet Gouvernement. Ce projet 
concerne la révision du concerne la révision du 
professionnalisme dans professionnalisme dans 
le football algérien», a le football algérien», a 
déclaré M. Sebgag lors de déclaré M. Sebgag lors de 
son intervention devant la son intervention devant la 
Commission des Finances et Commission des Finances et 
du Budget de l’Assemblée du Budget de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).populaire nationale (APN).
Les clubs professionnels Les clubs professionnels 
algériens sont gérés par des algériens sont gérés par des 
sociétés sportives par action, sociétés sportives par action, 
étant l’actionnaire principal étant l’actionnaire principal 
au club.au club.
«Les résolutions de la «Les résolutions de la 
Fédération internationale Fédération internationale 
de football (FIFA) et de de football (FIFA) et de 
la Confédération africaine la Confédération africaine 
de football (CAF) exigent de football (CAF) exigent 

de remplir les conditions de remplir les conditions 
financières, juridiques et financières, juridiques et 
administratives et ne précisent administratives et ne précisent 
pas s’ il s’agit d’une société pas s’il s’agit d’une société 
sportive ou autre», a précisé le sportive ou autre», a précisé le 
ministre.ministre.
Et d’ajouter :» cette Et d’ajouter :» cette 
question a amené l’Etat à question a amené l’Etat à 
intervenir dans le dossier du intervenir dans le dossier du 

professionnalisme, ce qui professionnalisme, ce qui 
l’a exposé à des pressions de l’a exposé à des pressions de 
certains clubs professionnels, certains clubs professionnels, 
notamment ses supporteurs, notamment ses supporteurs, 
d’où l’ impératif de revoir d’où l’impératif de revoir 
une approche concernant une approche concernant 
le professionnalisme en le professionnalisme en 
Algérie».Algérie».
Selon le premier responsable Selon le premier responsable 

du secteur, deux comptes du secteur, deux comptes 
d’affectation spéciale ont été d’affectation spéciale ont été 
consacrés au secteur de la consacrés au secteur de la 
Jeunesse et des Sports, dont Jeunesse et des Sports, dont 
l’un concerne «le Fonds de l’un concerne «le Fonds de 
soutien public de l`Etat aux soutien public de l`Etat aux 
clubs professionnels qui a clubs professionnels qui a 
été fermé à la fin de l’année été fermé à la fin de l’année 
écoulée».écoulée».

«Les aides financières dédiées «Les aides financières dédiées 
aux clubs professionnels aux clubs professionnels 
s’élèvent à plus de 4 Mds Da, s’élèvent à plus de 4 Mds Da, 
tandis que les dépenses ont été tandis que les dépenses ont été 
de l’ordre de 299 millions Da, de l’ordre de 299 millions Da, 
ce qui constitue un excédent ce qui constitue un excédent 
en compte. Le reste a été en compte. Le reste a été 
versé au Trésor à la fin de versé au Trésor à la fin de 
l’année dernière», a expliqué l’année dernière», a expliqué 
le ministre.le ministre.
M. Sebgag a rappelé que les M. Sebgag a rappelé que les 
clubs professionnels «n’ont clubs professionnels «n’ont 
versé aucun centime au Trésor, versé aucun centime au Trésor, 
que ce soit en ce qui concerne que ce soit en ce qui concerne 
la fiscalité ou l’assurance la fiscalité ou l’assurance 
sociale. Par conséquent, les sociale. Par conséquent, les 
créances ont dépassé les 1.500 créances ont dépassé les 1.500 
Mds Da, d’où l’ impératif de Mds Da, d’où l’impératif de 
revoir la loi 13-05 relative à revoir la loi 13-05 relative à 
l’éducation physique».l’éducation physique».
Le professionnalisme dans le Le professionnalisme dans le 
football algérien a été lancé football algérien a été lancé 
en 2010 avec la participation en 2010 avec la participation 
de 32 clubs répartis sur deux de 32 clubs répartis sur deux 
niveaux: la ligue 1 et 2 (16 niveaux: la ligue 1 et 2 (16 
clubs pour chaque niveau), a clubs pour chaque niveau), a 
affirmé le ministre, ajoutant affirmé le ministre, ajoutant 
que depuis cette date, les clubs que depuis cette date, les clubs 
professionnels n’ont versé professionnels n’ont versé 
aucune somme au Trésor aucune somme au Trésor 
public en ce qui concerne la public en ce qui concerne la 
fiscalité et l’assurance sociale.fiscalité et l’assurance sociale.

 MINISTÈRE DE LA JEUNESSE ET DES SPORTS :
Adoption prochaine du projet de révision du 

professionnalisme

SERIE A : 
La Juventus confirme la clôture de l’enquête 

sur sa comptabilité

La Vieille Dame a a Vieille Dame a 
confirmé la fin des confirmé la fin des 
enquêtes et le club enquêtes et le club 

s’est dit blanchi de tout acte s’est dit blanchi de tout acte 
répréhensible.répréhensible.
La Juventus a officiellement La Juventus a officiellement 
annoncé la fin de l’enquête en annoncé la fin de l’enquête en 
cours sur sa comptabilité. Il cours sur sa comptabilité. Il 
se murmurait que les géants se murmurait que les géants 
italiens avaient en quelque italiens avaient en quelque 
sorte manipulé les chiffres sorte manipulé les chiffres 
afin d’assurer la bonne afin d’assurer la bonne 
marche du club. En effet, la marche du club. En effet, la 
vente de Cristiano Ronaldo vente de Cristiano Ronaldo 
à Manchester United était à Manchester United était 
passée au crible dans le cadre passée au crible dans le cadre 
de l’enquête. De quoi inquiéter de l’enquête. De quoi inquiéter 
les fans...les fans...

La Juventus communiqueLa Juventus communique
La Juventus a communiqué La Juventus a communiqué 
sur son site officiel. «La sur son site officiel. «La 
Juventus Football Club S.p.A. Juventus Football Club S.p.A. 

informe qu’elle a reçu ce informe qu’elle a reçu ce 
soir, avec 10 autres sociétés soir, avec 10 autres sociétés 
de football italiennes et de football italiennes et 
leurs dirigeants respectifs, leurs dirigeants respectifs, 
une «Comunicazione di une «Comunicazione di 

conclusione delle indagini» conclusione delle indagini» 
(communication de fin (communication de fin 
d’enquête) du Bureau du d’enquête) du Bureau du 
procureur fédéral devant la F. procureur fédéral devant la F. 
I.G.C. (Federazione Italiana I.G.C. (Federazione Italiana 

Giuoco Calcio) concernant Giuoco Calcio) concernant 
l’évaluation des effets de l’évaluation des effets de 
certains transferts de droits de certains transferts de droits de 
joueurs sur les états financiers joueurs sur les états financiers 
et la comptabilisation des et la comptabilisation des 
gains, suite à la «segnalazione» gains, suite à la «segnalazione» 
(rapport) de la Co.Vi.So.C., (rapport) de la Co.Vi.So.C., 
pour la violation présumée de pour la violation présumée de 
l’article 31, paragraphe 1, et l’article 31, paragraphe 1, et 
des articles 6 et 4 du «Codice di des articles 6 et 4 du «Codice di 
Giustizia Sportiva» (Code de Giustizia Sportiva» (Code de 
justice sportive)», a expliqué justice sportive)», a expliqué 
le club transalpin.le club transalpin.
«La communication notifiée, «La communication notifiée, 
concernant certains transferts concernant certains transferts 
réalisés au cours des exercices réalisés au cours des exercices 
2018/19, 2019/20 et 2020/21, 2018/19, 2019/20 et 2020/21, 
ne constitue pas l’exercice de ne constitue pas l’exercice de 
l’action disciplinaire par le l’action disciplinaire par le 
Parquet fédéral. La Société Parquet fédéral. La Société 
aura maintenant accès aux aura maintenant accès aux 
dossiers et articulera ses dossiers et articulera ses 

défenses conformément aux défenses conformément aux 
termes établis dans le code et termes établis dans le code et 
espère qu’elle sera en mesure espère qu’elle sera en mesure 
de démontrer la justesse de sa de démontrer la justesse de sa 
conduite», a ensuite précisé conduite», a ensuite précisé 
l’ex club de Cristiano Ronaldo.l’ex club de Cristiano Ronaldo.

Que pouvait craindre la Que pouvait craindre la 
Juventus ?Juventus ?

La Juventus a été accusée La Juventus a été accusée 
de falsifier ses dossiers. La de falsifier ses dossiers. La 
Juventus a coopéré pleinement Juventus a coopéré pleinement 
à l’enquête, insistant sur le à l’enquête, insistant sur le 
fait qu’elle n’avait rien fait de fait qu’elle n’avait rien fait de 
mal. Ce n’est pas la première mal. Ce n’est pas la première 
fois que les géants italiens sont fois que les géants italiens sont 
impliqués dans un scandale, impliqués dans un scandale, 
avec le tristement célèbre avec le tristement célèbre 
scandale du Calciopoli qui scandale du Calciopoli qui 
leur a valu d’être déchus de leur a valu d’être déchus de 
leur titre de Serie A et relégués leur titre de Serie A et relégués 
en Serie B.en Serie B.

L’L’ équipe nationale de équipe nationale de 
football (dames), football (dames), 
dos au mur, est dos au mur, est 

appelée à relever la tête appelée à relever la tête 
pour espère arracher sa pour espère arracher sa 
qualification à la phase finale qualification à la phase finale 
de la Coupe d’Afrique des de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2022 au Maroc, nations CAN-2022 au Maroc, 
à l’occasion de la réception à l’occasion de la réception 
de l’Afrique du Sud, mercredi de l’Afrique du Sud, mercredi 
au stade Omar-Hamadi au stade Omar-Hamadi 
(18h00), pour le compte du (18h00), pour le compte du 
2e et dernier tour qualificatif.2e et dernier tour qualificatif.
Battues lors de la première Battues lors de la première 
manche, disputée vendredi manche, disputée vendredi 
dernier au stade d’Orlando dernier au stade d’Orlando 
à Johannesburg (2-0), les à Johannesburg (2-0), les 
coéquipières de la capitaine coéquipières de la capitaine 
Naïma Bouheni devront Naïma Bouheni devront 
refaire leur retard face aux refaire leur retard face aux 
vice-championnes d’Afrique, vice-championnes d’Afrique, 
pour espérer une sixième pour espérer une sixième 
qualification pour la CAN.qualification pour la CAN.
«Le premier match a été «Le premier match a été 
difficile. Les joueuses ont difficile. Les joueuses ont 
fourni beaucoup d’efforts, fourni beaucoup d’efforts, 
notamment sur le plan notamment sur le plan 
physique. Nous avons physique. Nous avons 
axé l’essentiel du travail axé l’essentiel du travail 
sur la récupération eu sur la récupération eu 
égard du rapprochement égard du rapprochement 

entre les deux matchs. Un entre les deux matchs. Un 
travail psychologique a été travail psychologique a été 
également au programme également au programme 
pour préparer les joueuses en pour préparer les joueuses en 
vue de cette seconde manche vue de cette seconde manche 
qui s’annonce difficile», a qui s’annonce difficile», a 
affirmé la sélectionneuse affirmé la sélectionneuse 
nationale Radia Fertoul.nationale Radia Fertoul.
Qualifiée sans forcer pour ce Qualifiée sans forcer pour ce 
dernier tour aux dépens du dernier tour aux dépens du 
Soudan (aller: 14-0, le match Soudan (aller: 14-0, le match 
retour ne s’est pas joué, ndlr), retour ne s’est pas joué, ndlr), 
les Algériennes n’auront les Algériennes n’auront 
d’autre alternative que de d’autre alternative que de 
refaire leur retard face à une refaire leur retard face à une 
équipe sud-africaine aguerrie équipe sud-africaine aguerrie 
à ce genre de rendez-vous.à ce genre de rendez-vous.
«Nous devons effacer la «Nous devons effacer la 
déception de la défaite au déception de la défaite au 
premier match, qui nous a premier match, qui nous a 
tous touché. Nous ne sommes tous touché. Nous ne sommes 
pas encore éliminés, à nous de pas encore éliminés, à nous de 
relever le défi mercredi pour relever le défi mercredi pour 
tenter de renverser la vapeur tenter de renverser la vapeur 
chez nous. L’adversaire n’est chez nous. L’adversaire n’est 
plus à présenter. Il avait pris plus à présenter. Il avait pris 
part à l’ensemble des éditions part à l’ensemble des éditions 
de la CAN, et avait même de la CAN, et avait même 
participé au dernier Mondial participé au dernier Mondial 
2019 en France. Les joueuses 2019 en France. Les joueuses 
doivent comprendre que nous doivent comprendre que nous 

avons une dernière chance, avons une dernière chance, 
à nous de la saisir», a-t-elle à nous de la saisir», a-t-elle 
ajouté.ajouté.
Pour rappel, la sélectionneuse Pour rappel, la sélectionneuse 
nationale a fait appel à 23 nationale a fait appel à 23 
joueuses, dont 7 évoluant en joueuses, dont 7 évoluant en 
championnat algérien, en vue championnat algérien, en vue 
de cette double confrontation de cette double confrontation 
qualificative.qualificative.
De son côté, l’Afrique du De son côté, l’Afrique du 
Sud, à pied d’œuvre depuis Sud, à pied d’œuvre depuis 
dimanche à Alger, dirigée dimanche à Alger, dirigée 
sur le banc par Desiree Ellis, sur le banc par Desiree Ellis, 

aborde ce rendez-vous décisif aborde ce rendez-vous décisif 
avec l’ intention de préserver avec l’intention de préserver 
son précieux avantage.son précieux avantage.
Dans les autres matchs de Dans les autres matchs de 
ce dernier tour qualificatif, ce dernier tour qualificatif, 
le Burundi a validé lundi le Burundi a validé lundi 
son billet en écrasant en son billet en écrasant en 
déplacement le Djibouti (5-déplacement le Djibouti (5-
0), après avoir balayé son 0), après avoir balayé son 
adversaire en match aller adversaire en match aller 
(6-1). Les Burundaises (6-1). Les Burundaises 
rejoignent ainsi le Maroc rejoignent ainsi le Maroc 
(pays hôte) et l’Ouganda, (pays hôte) et l’Ouganda, 

qualifié suite au forfait du qualifié suite au forfait du 
Kenya.Kenya.
La phase finale de la CAN La phase finale de la CAN 
2022 aura lieu au Maroc 2022 aura lieu au Maroc 
du 2 au 23 juillet prochain. du 2 au 23 juillet prochain. 
Les quatre premiers seront Les quatre premiers seront 
directement qualifiés pour le directement qualifiés pour le 
mondial Australie/Nouvelle-mondial Australie/Nouvelle-
Zélande 2023, tandis que deux Zélande 2023, tandis que deux 
sélections supplémentaires sélections supplémentaires 
disputeront le tournoi de disputeront le tournoi de 
barrage intercontinental.barrage intercontinental.

CAN-2022 DAMES/ALGÉRIE-AFRIQUE DU SUD :
Objectif «remontada» pour les Algériennes
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CRISE UKRAINIENNE :

Vue de Russie, l’extension de l’Otan vers l’Est est 
perçue comme une menace existentielle

Le discours prononcé ce e discours prononcé ce 
21 février par Vladimir 21 février par Vladimir 
Poutine, dans lequel le Poutine, dans lequel le 

numéro un russe a annoncé la numéro un russe a annoncé la 
reconnaissance par Moscou reconnaissance par Moscou 
de l’ indépendance des deux de l’indépendance des deux 
républiques séparatistes de l’Est républiques séparatistes de l’Est 
ukrainien , a accordé une large ukrainien , a accordé une large 
place à ce que Moscou présente place à ce que Moscou présente 
sans relâche, depuis des années, sans relâche, depuis des années, 
comme sa préoccupation comme sa préoccupation 
sécuritaire première : l’extension sécuritaire première : l’extension 
de l’OTAN vers l’Est. Depuis la de l’OTAN vers l’Est. Depuis la 
chute du mur de Berlin en 1989 chute du mur de Berlin en 1989 
et la disparition de l’URSS en et la disparition de l’URSS en 
1991, l’OTAN s’est élargie à de 1991, l’OTAN s’est élargie à de 
nombreux pays anciennement nombreux pays anciennement 
communistes d’Europe de l’Est, communistes d’Europe de l’Est, 
malgré la désapprobation de malgré la désapprobation de 
Moscou. Cette extension vers Moscou. Cette extension vers 
les frontières russes a contribué les frontières russes a contribué 
à la montée des tensions entre à la montée des tensions entre 
les Occidentaux et le Kremlin les Occidentaux et le Kremlin 
– une tension spécialement – une tension spécialement 
palpable depuis le changement palpable depuis le changement 
de pouvoir intervenu en Ukraine de pouvoir intervenu en Ukraine 
en 2014, et qui est encore montée en 2014, et qui est encore montée 
d’un cran ces dernières semaines d’un cran ces dernières semaines 
et ces tout derniers jours .et ces tout derniers jours .
L’équipe de Petro Porochenko L’équipe de Petro Porochenko 
(président de 2014 à 2019) puis (président de 2014 à 2019) puis 
celle de Volodymyr Zelensky celle de Volodymyr Zelensky 
(élu en 2019, et dont le mandat (élu en 2019, et dont le mandat 
s’achève en 2024) ont toutes s’achève en 2024) ont toutes 
deux indiqué leur souhait deux indiqué leur souhait 
de faire adhérer leur pays à de faire adhérer leur pays à 
l’Alliance. Si cette dernière l’Alliance. Si cette dernière 
n’a jusqu’ ici pas donné suite n’a jusqu’ici pas donné suite 
à la candidature de Kiev, les à la candidature de Kiev, les 
relations OTAN-Ukraine se sont relations OTAN-Ukraine se sont 
toutefois intensifiées au cours de toutefois intensifiées au cours de 
ces dernières années.ces dernières années.
Dans le bras de fer qui met Dans le bras de fer qui met 
actuellement aux prises actuellement aux prises 
Moscou d’un côté, Kiev et les Moscou d’un côté, Kiev et les 
Occidentaux de l’autre, la partie Occidentaux de l’autre, la partie 
russe exige notamment que russe exige notamment que 
l’OTAN s’engage à ne jamais l’OTAN s’engage à ne jamais 
accepter l’Ukraine en son sein. accepter l’Ukraine en son sein. 
Une telle perspective est-elle Une telle perspective est-elle 
envisageable ?envisageable ?
Inquiétudes réciproquesInquiétudes réciproques
Aujourd’hui, les Occidentaux, Aujourd’hui, les Occidentaux, 
et spécialement les États-Unis, et spécialement les États-Unis, 
estiment que l’Ukraine est sous estiment que l’Ukraine est sous 
la menace d’une invasion russe la menace d’une invasion russe 
– une perception qui s’appuie – une perception qui s’appuie 
avant tout sur le constat du avant tout sur le constat du 
déploiement de dizaines de déploiement de dizaines de 
milliers de militaires russes aux milliers de militaires russes aux 
frontières ukrainiennes et des frontières ukrainiennes et des 
manœuvres militaires conduites manœuvres militaires conduites 
dans ces régions ainsi qu’en dans ces régions ainsi qu’en 
Crimée .Crimée .
La Russie, pour sa part, nie La Russie, pour sa part, nie 
toute velléité d’ invasion et toute velléité d’invasion et 
affirme que c’est au contraire affirme que c’est au contraire 
elle qui est menacée , elle qui est menacée , 
notamment parce que les alliés notamment parce que les alliés 
occidentaux de l’Ukraine lui occidentaux de l’Ukraine lui 
fournissent des armements de fournissent des armements de 
plus en plus sophistiqués et plus en plus sophistiqués et 
déploient des milliers de soldats déploient des milliers de soldats 
supplémentaires en Europe de supplémentaires en Europe de 

l’Est.l’Est.
Les propositions russesLes propositions russes
Afin de rassurer les Occidentaux, Afin de rassurer les Occidentaux, 
la Russie a proposé aux États-la Russie a proposé aux États-
Unis et à l’OTAN des traités Unis et à l’OTAN des traités 
prévoyant un renoncement à prévoyant un renoncement à 
l’élargissement à l’Est et un l’élargissement à l’Est et un 
retour à la situation sécuritaire retour à la situation sécuritaire 
issue de la fin de la guerre issue de la fin de la guerre 
froide. Moscou souligne que, froide. Moscou souligne que, 
en contrepartie de la dissolution en contrepartie de la dissolution 
du Pacte de Varsovie, du Pacte de Varsovie, 
les Occidentaux avaient les Occidentaux avaient 
verbalement promis à Mikhaïl verbalement promis à Mikhaïl 
Gorbatchev de ne pas élargir Gorbatchev de ne pas élargir 
l’OTAN aux pays anciennement l’OTAN aux pays anciennement 
appelés « pays de l’Est », sauf à appelés « pays de l’Est », sauf à 
l’Allemagne réunifiée.l’Allemagne réunifiée.
Des documents déclassifiés, Des documents déclassifiés, 
américains, soviétiques, américains, soviétiques, 
allemands, britanniques et allemands, britanniques et 
français, publiés par les Archives français, publiés par les Archives 
de la sécurité nationale de de la sécurité nationale de 
l’Université George Washington l’Université George Washington 
témoignent de l’assurance témoignent de l’assurance 
donnée par le secrétaire d’État donnée par le secrétaire d’État 
américain de l’époque James américain de l’époque James 
Baker au numéro 1 soviétique, Baker au numéro 1 soviétique, 
lors de leur rencontre le 9 lors de leur rencontre le 9 
février 1990 : sur l’expansion de février 1990 : sur l’expansion de 
l’OTAN, Baker avait annoncé l’OTAN, Baker avait annoncé 
que l’Alliance n’avancerait « que l’Alliance n’avancerait « 
pas d’un pouce vers l’est » . Or, pas d’un pouce vers l’est » . Or, 
cette promesse n’a pas été tenue.cette promesse n’a pas été tenue.
Les Russes posent avec Les Russes posent avec 
insistance cette question : insistance cette question : 
pourquoi l’OTAN n’a-t-elle pas pourquoi l’OTAN n’a-t-elle pas 
été dissoute au même moment été dissoute au même moment 
que le Pacte de Varsovie ? que le Pacte de Varsovie ? 
L’OTAN avait été créée pour L’OTAN avait été créée pour 
contrer l’URSS ; or celle-ci contrer l’URSS ; or celle-ci 
n’existe plus.n’existe plus.
Vu de Moscou, l’OTAN a Vu de Moscou, l’OTAN a 
avancé de 500 km vers l’Est ; et avancé de 500 km vers l’Est ; et 
cela fait donc trente ans que les cela fait donc trente ans que les 
Russes considèrent qu’ ils ont été Russes considèrent qu’ils ont été 
trahis et méprisés.trahis et méprisés.
Un rapport de force politique Un rapport de force politique 
et militaireet militaire

Aux yeux des Russes, les Aux yeux des Russes, les 
Occidentaux ont profité de leur Occidentaux ont profité de leur 
faiblesse pour se rapprocher faiblesse pour se rapprocher 
dangereusement de leurs dangereusement de leurs 
frontières. Cette progression frontières. Cette progression 
otanienne n’aurait certainement otanienne n’aurait certainement 
pas été possible si la Russie pas été possible si la Russie 
s’était trouvée en position de s’était trouvée en position de 
force. Dès lors, pour Moscou, force. Dès lors, pour Moscou, 
la cause est entendue : les la cause est entendue : les 
Occidentaux ne respecteront les Occidentaux ne respecteront les 
Russes que si ceux-ci affichent Russes que si ceux-ci affichent 
leur force.leur force.
D’où le récent déploiement de D’où le récent déploiement de 
militaires russes aux frontières militaires russes aux frontières 
ukrainiennes, dont l’objectif ukrainiennes, dont l’objectif 
semble avant tout politique – il semble avant tout politique – il 
s’agit d’ inciter la partie adverse s’agit d’inciter la partie adverse 
à négocier. Pour l’ instant, à négocier. Pour l’instant, 
malgré la montée des tensions malgré la montée des tensions 
et dans son discours en tout et dans son discours en tout 
cas, la Russie martèle qu’elle cas, la Russie martèle qu’elle 
n’envisage pas sérieusement n’envisage pas sérieusement 
d’envahir l’Ukraine , comme d’envahir l’Ukraine , comme 
vient encore de l’affirmer vient encore de l’affirmer 
l’ambassadeur russe à l’ONU.l’ambassadeur russe à l’ONU.
Le cauchemar de Vladimir Le cauchemar de Vladimir 
Poutine est de voir sa frontière Poutine est de voir sa frontière 
occidentale complètement occidentale complètement 
verrouillée par une OTAN qui verrouillée par une OTAN qui 
se serait élargie à l’Ukraine. De se serait élargie à l’Ukraine. De 
son point de vue, dans un tel son point de vue, dans un tel 
scénario, c’est l’existence même scénario, c’est l’existence même 
de la Russie qui serait menacée. de la Russie qui serait menacée. 
Lors de la conférence de presse Lors de la conférence de presse 
du 7 février 2022 consécutive du 7 février 2022 consécutive 
à son entrevue avec Emmanuel à son entrevue avec Emmanuel 
Macron, le président russe a Macron, le président russe a 
développé sa vision des choses  :développé sa vision des choses  :
« L’OTAN est loin d’être une « L’OTAN est loin d’être une 
organisation pacifique ; ce n’est organisation pacifique ; ce n’est 
pas une organisation politique, pas une organisation politique, 
mais militaire, regardez mais militaire, regardez 
ce qu’elle a fait, depuis la ce qu’elle a fait, depuis la 
chute de l’URSS en 1991, en chute de l’URSS en 1991, en 
Yougoslavie, en Irak, en Syrie, Yougoslavie, en Irak, en Syrie, 
en Libye… sans respecter le en Libye… sans respecter le 
droit international, sans l’aval droit international, sans l’aval 
du Conseil de sécurité de l’ONU du Conseil de sécurité de l’ONU 

! »! »
Avant d’ajouter :Avant d’ajouter :
« Si l’Ukraine intègre l’OTAN, « Si l’Ukraine intègre l’OTAN, 
elle attaquera la Crimée qui elle attaquera la Crimée qui 
fait partie de la Fédération de fait partie de la Fédération de 
Russie. […] Vous voulez que je Russie. […] Vous voulez que je 
fasse la guerre à l’OTAN ? Bien fasse la guerre à l’OTAN ? Bien 
sûr que non ! […] C’est pour sûr que non ! […] C’est pour 
cette raison qu’on a annoncé nos cette raison qu’on a annoncé nos 
propositions pour un processus propositions pour un processus 
de négociation.»de négociation.»
Moscou exige donc que l’OTAN Moscou exige donc que l’OTAN 
mette fin à toute activité mette fin à toute activité 
militaire en Europe de l’Est, militaire en Europe de l’Est, 
y compris en Ukraine, dans le y compris en Ukraine, dans le 
Caucase et en Asie centrale, Caucase et en Asie centrale, 
ne déploie aucun missile à ne déploie aucun missile à 
moyenne ou à courte portée près moyenne ou à courte portée près 
du territoire russe, n’effectue du territoire russe, n’effectue 
aucun exercice/entrainement aucun exercice/entrainement 
militaire impliquant plus d’une militaire impliquant plus d’une 
brigade militaire dans une zone brigade militaire dans une zone 
frontalière convenue, et signe frontalière convenue, et signe 
un accord en vertu duquel ni un accord en vertu duquel ni 
la Russie ni les États-Unis la Russie ni les États-Unis 
ne puissent déployer d’armes ne puissent déployer d’armes 
nucléaires en dehors de leurs nucléaires en dehors de leurs 
territoires nationaux. L’objectif territoires nationaux. L’objectif 
principal annoncé par les Russes principal annoncé par les Russes 
est que les États-Unis reviennent est que les États-Unis reviennent 
à la table des négociations.à la table des négociations.
L’Ukraine comme ultime L’Ukraine comme ultime 
limitelimite
La Russie souhaite aujourd’hui La Russie souhaite aujourd’hui 
le retour à la situation qui le retour à la situation qui 
prévalait en Europe en 1997, prévalait en Europe en 1997, 
avant les élargissements avant les élargissements 
successifs de l’OTAN à 14 ex-successifs de l’OTAN à 14 ex-
pays de l’Est (1999-2020). Ce pays de l’Est (1999-2020). Ce 
qui ne suppose pas l’annulation qui ne suppose pas l’annulation 
de l’adhésion à l’Alliance de de l’adhésion à l’Alliance de 
ces pays, mais pose l’exigence ces pays, mais pose l’exigence 
de l’arrêt de l’élargissement de de l’arrêt de l’élargissement de 
cette structure à proximité des cette structure à proximité des 
frontières russes, et l’abandon frontières russes, et l’abandon 
de la politique dite « de la porte de la politique dite « de la porte 
ouverte » .ouverte » .
Pour justifier ces exigences, les Pour justifier ces exigences, les 
Russes évoquent le document Russes évoquent le document 

d’ Istanbul de 1999 et la d’Istanbul de 1999 et la 
Déclaration d’Astana de 2010 Déclaration d’Astana de 2010 
– deux documents de l’OSCE – deux documents de l’OSCE 
(Organisation pour la sécurité (Organisation pour la sécurité 
et la coopération en Europe) et la coopération en Europe) 
rédigés sur la base des accords rédigés sur la base des accords 
d’Helsinki signés en 1975 . Ces d’Helsinki signés en 1975 . Ces 
textes stipulent que chaque pays textes stipulent que chaque pays 
a le droit de choisir des alliances a le droit de choisir des alliances 
et de conclure des accords avec et de conclure des accords avec 
qui il veut, mais que les États « qui il veut, mais que les États « 
ne renforceront pas leur sécurité ne renforceront pas leur sécurité 
au détriment de celle des autres au détriment de celle des autres 
».».
La Russie, qui considère La Russie, qui considère 
précisément que les pays ayant précisément que les pays ayant 
rejoint l’OTAN après la fin de rejoint l’OTAN après la fin de 
la guerre froide ont renforcé la guerre froide ont renforcé 
leur sécurité au détriment de leur sécurité au détriment de 
la sienne, argumente ainsi ses la sienne, argumente ainsi ses 
requêtes : « Vous avez installé les requêtes : « Vous avez installé les 
lanceurs de missiles Tomahawk lanceurs de missiles Tomahawk 
jusqu’à nos frontières. Nous ne jusqu’à nos frontières. Nous ne 
tolérerons plus cette situation, tolérerons plus cette situation, 
car le temps de vol de ces car le temps de vol de ces 
missiles vers la Russie, en missiles vers la Russie, en 
provenance de l’Ukraine ou des provenance de l’Ukraine ou des 
Pays baltes est estimé à 7-10 Pays baltes est estimé à 7-10 
minutes, voire 5 minutes pour minutes, voire 5 minutes pour 
les systèmes hypersoniques ! »les systèmes hypersoniques ! »
Ce bras de fer intervient dans un Ce bras de fer intervient dans un 
contexte où, selon la Russie, le contexte où, selon la Russie, le 
retrait des États-Unis, intervenu retrait des États-Unis, intervenu 
en 2019, du Traité sur les en 2019, du Traité sur les 
Forces Nucléaires à portée Forces Nucléaires à portée 
Intermédiaire (FNI) , qui interdit Intermédiaire (FNI) , qui interdit 
le déploiement de missiles le déploiement de missiles 
terrestres d’une portée maximale terrestres d’une portée maximale 
de 5500 kilomètres, est de nature de 5500 kilomètres, est de nature 
à déclencher une course aux à déclencher une course aux 
armements nucléaires .armements nucléaires .
Une seule voie : la négociationUne seule voie : la négociation
Malgré les craintes actuelles, Malgré les craintes actuelles, 
il existe toutefois un motif de il existe toutefois un motif de 
croire à une résolution pacifique croire à une résolution pacifique 
actuelle, puisque Vladimir actuelle, puisque Vladimir 
Poutine lui-même n’a pas Poutine lui-même n’a pas 
manqué de souligner , il y a manqué de souligner , il y a 
quelques jours:quelques jours:
« Nous devons trouver un moyen « Nous devons trouver un moyen 
de garantir les intérêts et la de garantir les intérêts et la 
sécurité de tous les participants sécurité de tous les participants 
à ce processus : l’Ukraine, les à ce processus : l’Ukraine, les 
pays européens et la Russie… pays européens et la Russie… 
J’espère qu’à la fin, nous J’espère qu’à la fin, nous 
trouverons cette solution, même trouverons cette solution, même 
si ce n’est pas facile, nous en si ce n’est pas facile, nous en 
sommes conscients. »sommes conscients. »
Les Russes et les Américains Les Russes et les Américains 
s’entendront sur certains sujets s’entendront sur certains sujets 
; chacune des deux parties ; chacune des deux parties 
s’efforcera de sauver la face. s’efforcera de sauver la face. 
C’est certainement pour cette C’est certainement pour cette 
raison que les Américains ont raison que les Américains ont 
demandé aux Russes que leur demandé aux Russes que leur 
réponse ne soit pas rendue réponse ne soit pas rendue 
publique , de la même façon publique , de la même façon 
qu’ ils n’avaient pas rendu qu’ils n’avaient pas rendu 
publics leurs échanges avec publics leurs échanges avec 
Moscou lors de la crise des Moscou lors de la crise des 
missiles de Cuba en 1962. missiles de Cuba en 1962. 
Au final, il convient d’espérer Au final, il convient d’espérer 
que la voie de la diplomatie que la voie de la diplomatie 
triomphera…triomphera…
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En Bref...La plus petite batterie au monde s’inspire 
du gâteau roulé

Les visages créés par une IA paraissent 
plus vrais que nature à notre cerveau

Deux équipes complètement 
indépendantes affirment que deux 
hommes se cacheraient derrière les 
messages de Q, le fameux leader 
du mouvement conspirationniste 
QAnon. L’une a utilisé des outils 
statistiques, la seconde une 
intelligence artificielle.
Le 28 octobre 2017, un utilisateur 
anonyme a posté un message sur le 
forum américain 4chan. Il est signé 
seulement avec la lettre Q, comme 
le niveau d’autorisation dans le 
Département de l’Énergie des 
États-Unis nécessaire pour accéder 
aux documents top secret. C’est le 
début de QAnon, le mouvement 
conspirationniste qui influencera la 
politique américaine et mondiale, et 
contribuera largement à l’assaut du 
Capitole le 6 janvier 2021.
Ce fameux Q, le leader de QAnon, 
a continué à publier des messages 
jusqu’à fin 2020 mais n’a jamais été 
identifié. Toutefois, deux équipes 
viennent d’utiliser la stylométrie, 
ou l’analyse statistique du style du 
texte, pour nommer non pas un, 
mais deux auteurs. Ils sont arrivés 
indépendamment aux mêmes 
résultats, en utilisant deux méthodes 
différentes.

Deux approches pour un même 
résultat

La première équipe provient de 
la startup suisse OrphAnalytics. 
Ils ont découpé les messages dans 
des séquences de trois lettres, puis 
analysé leur fréquence pour les 
comparer aux messages publiés par 
six auteurs potentiels. La seconde 
équipe est française, de l’École 
nationale des chartes. Leur approche 
est basée sur une intelligence 
artificielle qui a appris à reconnaître 
le style d’écriture de 13 suspects, 
pour la comparer aux messages 
de Q. Côté résultats, les Suisses 
indiquent un niveau de confiance 
de 93 % à 98 %. Les deux équipes 
ont ainsi d›abord reconnu le style 
de Paul Furber, un développeur 
logiciel d›Afrique du Sud. C›est 
lui qui aurait démarré l›affaire, 
mais rapidement les chercheurs 
ont identifié un second auteur qui 
publie de plus en plus fréquemment, 
le conspirationniste américain Ron 
Watkins. Le 1er décembre 2017, 
QAnon déménage sur le forum 8kun 
(anciennement 8chan) qui appartient 
à son père. À partir de cette date, 
Ron Watkins devient le seul auteur 
des messages. Contactés par le New 
York Times, les deux hommes ont 
bien entendu tout nié...

Des scientifiques sont 
parvenus à enrouler des 
composants ultra-fins 

dans des structures en rouleaux, 
conçus sur le même principe 
que le gâteau roulé. À l’arrivée, 
la batterie est aussi petite qu’un 
grain de poussière !
Même si les lois de la physique 
limitent la miniaturisation des 
éléments, des scientifiques de 
l’Université de technologie 
de Chemnitz, en Allemagne, 
se targuent d’avoir créé la 
plus petite batterie au monde 
! Pour repousser un peu plus 
les limites du minuscule, ses 
ingénieurs expliquent qu’ils ont 
eu l’idée de s’appuyer sur un 
système inspiré du gâteau roulé, 
ou appelé « micro-origami ».
En anglais, on parle de Swiss 
Roll (roulé suisse), et au lieu 
d’enrouler des couches de 

génoise et de confiture ou de 
pâte à tartiner, ils ont superposé 
des collecteurs de courant 
et des bandes d’électrodes 
en matériaux polymères, 
métalliques et diélectriques sur 
une surface de plaquette tendue. 
En décollant ces couches 
individuelles, la tension est 
relâchée et les matériaux se 
replient, se roulant les uns 

autour des autres pour adopter 
la même conception qu›un 
gâteau roulé pour créer une « 
micro-batterie à cylindre auto-
enroulée ».

De la taille d’un grain de 
poussière !

Dans les faits, ce composant 
ne dépasse pas le millimètre 
carré de diamètre et il se 

rapproche de la taille d›un 
grain de poussière, avec une 
densité d’énergie minimale de 
100 microwattheures (μWh) 
par centimètre carré. Vu son 
très faible encombrement 
et son autonomie estimée à 
10 heures, cette batterie est 
particulièrement adaptée aux 
capteurs susceptibles d›être 
implantés dans le corps humain.
Les chercheurs donnent 
l’exemple du suivi des niveaux 
d’oxygène dans les tissus 
profonds ou de la surveillance 
des organes vitaux après une 
opération, et ils expliquent dans 
leur étude, parue dans Advanced 
Energy Materials, que ce type 
de microbatterie serait parfait 
comme source d’alimentation 
de secours en cas d’interruption 
de la récupération d’énergie.

Différencier le visage d’un 
être humain de celui créé 
par l’Intelligence artificielle 
devient de plus en plus ardu. 
Le photoréalisme de ces 
portraits fictifs atteint des 
niveaux de perfection tels que 
l’observateur les trouve plus 
fiables et dignes de confiance 
que l’authentique bouille d’un 
quidam. Si elle a le pouvoir 
de divertir, cette technologie 
d’effets spéciaux, désormais 
accessible et démocratisée, peut 
aussi tromper.
Avec l’Intelligence artificielle, 
pas facile de distinguer le vrai 
du faux. Surtout lorsque cette 
technologie est utilisée pour 
générer des visages ultra-
réalistes. Des chercheurs de 
l’université de Lancaster ont 
constaté qu’il est extrêmement 
difficile de différencier un 
visage réel d’un autre créé 
de toutes pièces par des 
algorithmes. 
Ils ont réalisé plusieurs 
expériences pour déterminer 
à quel point ces visages 
de synthèse sont réalistes. 
Les chercheurs ont d’abord 
demandé à 315 participants 
d’identifier, parmi 800 portraits, 
les visages de personnes 
réelles et ceux générés par 
l’Intelligence artificielle. Ils 
ont obtenu un taux d’exactitude 
de 48,2 %, soit un peu moins 

que le hasard. Un deuxième 
groupe de participants a suivi 
une formation pour apprendre 
à reconnaître les visages 
artificiels, avant de se soumettre 
au même test. Leur résultat ? 
59%.
Ces scores médiocres ne sont 
pas étonnants au vu du degré 
de sophistication des logiciels 
d›Intelligence artificielle 
utilisés pour créer des visages 
ultra-réalistes en quelques clics. 
Ils le sont tellement que des 
internautes les utilisent à des 
fins de divertissement ou de 
parodie. L›un d›entre eux s›est 
amusé à faire apparaître Elon 
Musk dans le film de Stanley 
Kubrick, 2001, l›Odyssée de 
l›espace, tandis qu’un autre a 
créé un deepfake de Barack 
Obama traitant Donald Trump 
de « connard ».

Des visages qui inspirent 
confiance

Ce type de scénario fait couler 
beaucoup d›encre et soulève 
de nombreuses questions 
concernant l’utilisation des 
deepfakes pour diffuser de 
fausses informations. Les 
chercheurs de l›université de 
Lancaster ont voulu vérifier si 
les visages de synthèse suscitent 
un sentiment de confiance chez 
les spectateurs. Ils ont ainsi 
demandé à 223 participants 
d›évaluer la fiabilité de 
visages réels et de synthèse 
en leur attribuant une note de 
1 à 7. Les visages générés par 
l’intelligence artificielle sont 
perçus, en moyenne, comme 7,7 
% plus dignes de confiance que 
ceux humains. Un phénomène 
perturbant que les chercheurs 
expliquent par le fait que 

les visages de synthèse sont 
assez lambda. Cette apparente 
normalité inspire un sentiment 
de confiance chez la plupart des 
individus.
« Notre évaluation du réalisme 
photographique des visages 
générés par l›Intelligence 
artificielle indique que les 
moteurs de synthèse ont réussi 
à franchir la vallée de l’étrange 
[une théorie du roboticien 
Masahiro Mori selon laquelle 
l’affinité pour les robots 
augmente en fonction de leur 
ressemblance à l’humain, ndlr] 
et sont capables de créer des 
visages indiscernables - et plus 
dignes de confiance - que les 
visages réels », peut-on lire dans 
l’étude, récemment publiée dans 
la revue scientifique PNAS. 
La prudence est donc de mise 
lorsque l’on tombe sur une 
photo ou une vidéo sur Internet. 
Surtout celles créées avec 
l›application chinoise Zao. 
Elle permet à ses utilisateurs 
d›insérer, en quelques secondes, 
leur visage dans des extraits de 
films ou de clips avec un simple 
selfie. Le résultat est parfois 
impressionnant de réalisme. La 
preuve que, sur Internet, il faut 
plus que jamais se méfier des 
apparences.
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Selon cette récente 
étude, les légumes 
n’auraient pas 

autant de pouvoir qu’on 
le croit pour lutter contre 
l’apparition des maladies 
cardiovasculaires.
Bons pour la santé, les 
légumes ont la réputation 
d’être également 
bénéfiques pour le cœur. 
Mythe ou réalité ? Selon 
une étude menée par des 
chercheurs de l’Université 
d’Oxford (Royaume-
Uni), il n’existerait 
pas de preuve qu’une 
alimentation riche en 
légumes pourrait réduire 
le risque de maladies 
cardiovasculaires. Ces 
conclusions ont été 
publiées dans Frontiers in 
Nutrition.
Selon les chercheurs, 
une consommation plus 
élevée de légumes crus ou 
cuits est peu susceptible 
d’affecter le risque de 
développer une maladie 

cardiovasculaire. Pour 
parvenir à cette conclusion, 
les chercheurs ont analysé 
les données de près de 400 
000 participants. Tous ont 
répondu à des questions 
sur leur consommation 
moyenne quotidienne de 
légumes crus et légumes 
cuits. Ils ont analysé 

l’association avec le 
risque d’hospitalisation 
ou de décès par infarctus 
du myocarde, accident 
vasculaire cérébral ou 
maladie cardiovasculaire 
majeure.
Un effet protecteur des 

légumes ?
Les plus gros 

consommateurs de légumes 
avaient 15% moins de 
risque de mourir d’une 
maladie cardiovasculaire. 
Toutefois, ce chiffre était 
réduit de plus de 80% 
quand certains facteurs 
étaient pris en compte. 
«Notre vaste étude n’a 
trouvé aucune preuve 

d’un effet protecteur de la 
consommation de légumes 
sur l’apparition de maladies 
cardiovasculaires. Nos 
analyses montrent que 
l’effet apparemment 
protecteur de la 
consommation de 
légumes contre le risque 
de MCV s’explique très 
probablement par le biais 
de facteurs de confusion 
résiduels, liés aux 
différences de situation 
socio-économique et de 
mode de vie», résume le 
Dr Qi Feng, chercheur 
au Nuffield Department 
of Population Health de 
l’Université d’Oxford et 
auteur principal de l’étude.
Évidemment, les 
chercheurs rappellent que 
respecter une alimentation 
équilibrée fait partie des 
clés pour réduire le risque 
de souffrir d’une maladie 
donc certains cancers.

Une équipe de 
chercheurs chinois 
a mis au point des 

utérus humains artificiels 
contrôlés par une intelligence 
artificielle (IA) chargée de 
veiller au bon développement 
de fœtus. 
Difficile de ne pas faire 
le lien avec une œuvre 
de science-fiction... Des 
chercheurs chinois travaillent 
actuellement sur une «nounou 
robotique» capable de veiller 
au bon développement d’un 
fœtus placé dans un utérus 
artificiel. Matrix, mais en vrai. 
Leurs travaux, publiés dans la 
revue Journal of Biomedical 
Engineering (source 1), ont 
déjà fait couler beaucoup 
d’encre. 

Un utérus artificiel 
entièrement automatisé

Concrètement, l’utérus 
artificiel, ou «appareil de 
culture d’embryons à long 
terme» ressemble à une petite 

poche en plastique. Une série 
de tubes permet d’apporter les 
fluides nutritifs nécessaires au 
développement d’embryons 
de souris. 
Le tout est surveillé par 
une intelligence artificielle 
capable d’ajuster les flux 
de dioxyde de carbone et 
d’éléments nutritifs, mais 
aussi d’intervenir sur certains 
facteurs environnementaux. 
Le déroulement de la 
«grossesse» est ensuite 
classique. Au détail près que 
le dispositif est en mesure 
de détecter les anomalies, 
de classer les embryons 
en fonction de leur état de 
santé ou de leur potentiel de 
développement et d’alerte un 
technicien. 

Contrer la baisse de la 
natalité en Chine

Face à la chute des naissances 
en Chine, l’invention est 
décrite comme une révolution 
dans un article du South China 

Morning Post (source 2).
Le pays a mis fin à la politique 
de l’enfant unique en 2015 
et autorise les couples à 
avoir trois enfants depuis 
2021. Mais cela ne semble 
pas suffisant pour contrer la 
baisse historique du taux de 
natalité : 7,52 naissances pour 
1000 personnes en 2021. Un 
phénomène qui accentue le 
problème du vieillissement de 
la population.
Une invention qui pose des 
questions d’éthique !
Selon les chercheurs, ce 
dispositif pourrait réduire 
la mortalité des grands 
prématurés, mais aussi 
permettre aux femmes 
qui ont des risques à la 
grossesse et l’accouchement 
d’avoir un enfant malgré 
tout. Mais de nombreuses 
inconnues persistent et les 
dérives inquiètent : Quid du 
lien avec la mère ? Et quel 
impact sur le développement 

émotionnel de l’enfant ? 
Sans parler d’eugénisme et 
des risques induits par le fait 
de sélectionner les meilleurs 
embryons pour «faire société». 
Actuellement, les chercheurs 
limitent leurs recherches à 
des embryons d’animaux 
car la loi internationale 
limite la recherche sur les 
embryons humains à 14 
jours de développement. 
Ils souhaiteraient pourtant 
poursuivre au-delà : «il 

reste encore de nombreux 
mystères non résolus 
sur la physiologie du 
développement embryonnaire 
humain typique», indique 
Sun Haixuan, qui a dirigé la 
recherche. Un autre obstacle se 
dresse devant eux : la gestation 
pour autrui (GPA) est interdite 
en Chine. Selon le chercheur, 
aucun hôpital ne voudra 
prendre la responsabilité de 
faire quelque chose d’illégal.

Et si manger des légumes n’avait aucun impact sur
 le risque de développer une maladie cardiovasculaire

La Chine développe des utérus humains artificiels 
gérés par une IA
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Chaque saison, une ri-
bambelle de tendances 
make-up à suivre (re)

pointent le bout de leur nez sur 
Instagram – alias notre source 
d’inspiration fétiche pour être 
toujours plus pointue. La der-
nière en date ? Elle est surnom-
mée « floating crease », nous 
vient tout droit des années 1960 
et promet d’illuminer notre 
regard en un coup de crayon. 
Focus. 

Plongée dans les sixties. Après 
le sunset eyes – make-up star 
du printemps –  et le grand 
retour du crayon blanc, place 
au « floating crease ». Minima-
liste, graphique et color-block 
(pour celles qui l’osent) cette 
nouvelle tendance instagram-
mable nous fait déjà de l’œil. 
Le principe ? Marquer le creux 

de sa paupière d’une ligne des-

sinée à l’aide d’un eyeliner ou 

d’une ombre à paupières. Sim-

plissime. Mais pas question de 
reproduire à la lettre le coup de 

crayon des nombreux clichés 

qui pullulent sur Instagram. 
Il existe une flopée d’alterna-
tives qui promettent d’embra-
ser notre make-up illico. Bico-
lore, double (voire triple) traits 
parallèles, pléthore de pail-
lettes, virgule au ras des cils 
supérieurs… Tout est permis, à 
condition de respecter la règle 
d’or : créer du contraste sur la 
paupière mobile afin de donner 
de la profondeur au regard.

« FLOATING CREASE » 
: UN COUP DE CRAYON 

FÉMINISTE

L’instigatrice de cette mer-
veille ? Twiggy, la plus emblé-
matique des tops sixties. Make-
up soigné, moue boudeuse, 
coupe courte savamment coif-
fée, silhouette preppy… Twig-
gy a su dépoussiérer l’image de 
la femme des années 50 sans 

aucun complexe. En plus d’être 
un des mannequins les plus 
en vogue de l’époque, la jolie 
blonde ne se refusait rien et c’est 
(en partie) grâce à elle que l’on 
doit donc le « floating crease ». 
C’est la célèbre make-up artist 
Katie Jane Hughes qui a remis 
au goût du jour cette tendance 
résolument glamour. Sa tech-
nique pour un fini garanti sans 
bavure ? « Un crayon pigmenté 
fraîchement taillé pour dessiner 
la ligne sur la paupière mobile 
et des cotons-tiges pointus 
imbibés de démaquillant pour 
travailler les petits détails et 
corriger – si besoin – quelques 
erreurs ». Idéal pour twister nos 
tenues estivales, on s’empresse 
de l’adopter histoire d’arborer 
un look résolument sixties. A 
vos crayons !

Hydratante, protectrice, 
illuminatrice… L’huile d’ar-
gan, utilisée en cosmétique, 
est excellente pour la santé 
et la beauté de la peau et des 
cheveux. Zoom sur ses bien-
faits et son utilisation. 

L’huile d’argan (ou d’argane) 
est une huile végétale produite 
à partir des fruits de l’arganier 
: un arbre, répondant au nom 
botanique Argania Spinosa, 
présentant un tronc court et 
noueux, des branches basses et 
des feuilles épineuses. S’épa-
nouissant dans les contrées 
désertiques, c’est une espèce 
endémique des régions boisées 
de la Réserve de biosphère 
de l’Arganeraie (classée par 
l’Unesco en 1998), dans le 
Sud-Ouest du Maroc où elle 
couvre une aire géographique 
de plus de 800 000 hectares, 
apprend-on sur le site des Na-
tions Unies. Son huile de cou-
leur jaune - obtenue par pres-
sion à froid des fruits grâce au 
savoir-faire des femmes ru-
rales - est considérée comme « 
l’or liquide » du pays, car elle 
détient de multiples usages 
en cuisine, en médecine et en 
cosmétique. Et c’est ce der-
nier point qui nous intéresse : 
pourquoi et comment utiliser 
l’huile d’argan dans notre rou-
tine beauté ? 

QUELS SONT LES 
BIENFAITS DE L’HUILE 
D’ARGAN EN BEAUTÉ ? 

Cette huile fine à la texture 

peu grasse est reconnue dans 
la sphère cosmétique. Elle 
détient plusieurs proprié-
tés et permet d’agir sur notre 
peau (celle du visage incluse) 
comme sur nos cheveux (entre 
autres). 

L’huile d’argan sur la peau 

En tant qu’huile non comé-
dogène, elle fait partie d’une 
des meilleures huiles végé-
tales pour le visage puisqu’elle 
convient à tous les types de 
peau. Néanmoins, elle est par-
ticulièrement recommandée 
pour les peaux sèches et ma-
tures grâce à « sa richesse en 
acides gras essentiels – oméga 
6 (≈ 35%) et en oméga 9 (≈ 
45%) – ainsi qu’en vitamines 
A et E », détaille Alexis de 
Brosses, fondateur et président 
de Talika. 

Soigne les peaux sèches 

Reconnue pour ses vertus 
nourrissantes et réparatrices, 
l’huile d’argan est conseillée 
aux peaux sèches. En effet, 
elle permet de prévenir la des-
sèchement et la déshydratation 
cutanée en plus d’aider à la 
régénération du film hydrolipi-
dique de la peau. Elle facilite 
même la résorption des petites 
imperfections pour les peaux à 
tendance acnéique. 

Prend soin des peaux matures 

Riche en antioxydants, elle 
neutralise les radicaux libres 
et lutte ainsi contre les signes 

du vieillissement cutané. Elle 
aide à lutter contre les rides 
et ridules ainsi que les taches 
sur la peau. De plus, ses vertus 
tonifiantes et assouplissantes 
permettent de travailler le relâ-
chement cutané et de redon-
ner élasticité et souplesse à la 
peau. 

Protège des agressions 

extérieures

Le froid, le vent, la pollu-
tion peuvent agresser la peau. 
L’huile d’argan neutralise 
les radicaux libres et protège 
l’épiderme des agressions ex-
térieures. En bref, elle vole à 
notre rescousse. 

L’huile d’argan sur les che-
veux, les cils et les sourcils 

L’huile d’argan est souvent 
prônée pour ses vertus capil-
laires bénéfiques. S’il est vrai 

qu’elle apporte nutrition aux 
cheveux secs, ainsi que bril-
lance et éclat aux cheveux 
ternes et fatigués, « elle ne dé-
tient pas d’action prouvée sur 
la pousse des cheveux », tient 
à préciser Alexis de Brosses. 
Idem pour les cils et les sour-
cils. Elle leurs apporte unique-
ment un aspect esthétique.

L’huile d’argan pour 

les ongles 

Appliquée sur les ongles, 
l’huile d’argan peut (comme 
toute huile) « ramollir les 
cuticules pour mieux les éli-
miner», précise le pro. Elle 
permet également de nourrir et 
fortifier des ongles cassants. 

COMMENT BIEN UTI-
LISER ET CHOISIR SON 

HUILE D’ARGAN ? 

Cette huile peut être utilisée 

en soin quotidien matin et/

ou soir - seule ou mélangée 

dans une crème de jour ou de 

nuit - sur la peau de notre vi-

sage et de notre corps. En ce 

qui concerne les cheveux, on 

peut l’appliquer sur les pointes 

(quelques gouttes suffisent) tel 
un masque pendant 10 minutes 

avant un shampoing ou alors 

favoriser les bains d’huile et 

laisser poser le produit toute la 

nuit pour apporter un max de 

bienfaits à la chevelure. 

Seul hic, son coût quelque peu 

élevé : « C’est, en partie, dû à 

la technique de fabrication is-

sue d’un savoir-faire tradition-

nel couplé à son succès, autre-

ment dit à la forte demande qui 

dépasse sa production (l’offre) 

», précise le pro. Des propos 
appuyés par un chiffre - publié 

sur le site des Nations Unies - 

qui en dit long : pour produire 

3 litres d’huile d’argan, il ne 
faut pas moins de 150 kg de 

fruits. Attention, donc dans le 

choix du produit : on privilégie 

« des produits certifiés avec 
une traçabilité », autrement 
dit une huile issue d’une pre-

mière pression à froid, bio et 

100% naturelle. Des gages de 
qualité.  

« Floating crease»

 oserez-vous cette nouvelle tendance make-up ?

Les bienfaits de l’huile d’argan
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 Il avait composé le générique du 
dessin animé et en avait chanté 
l’hymne en arabe classique. 
Grendizer, le Goldorak arabe, 
ne pouvait prendre son envol 
que sur la musique et la voix 
de Sammy Clark. L’artiste est 
décédé dimanche,19 février, 
à 73 ans, des suites d’une 
maladie cardiaque. Sans 
doute a-t-il rejoint son héros 
en sa constellation, disent les 
nombreux fans endeuillés par 
son départ.
C’était les années 80, décennie 
où le Japon livrait au monde 
ses premiers « animes » en 
séries pléthoriques, y compris 
une adaptation de L’île au 
trésor de Stevenson. Goldorak 
ou Grendizer, robot-justicier-
OVNI venu de l’espace, exaltait 
et réconfortait une génération 

qui grandissait, au Liban, sous 
les bombes, avec la télévision 
pour seule distraction. Parmi les 
hommages qui pleuvent depuis 
la nouvelle de la disparition 
de Sammy Clark, les plus 
émouvants font référence à 
cette période : « Les enfants 
qui ont grandi pendant la guerre 
civile libanaise vous remercient 
d’être la voix de «Grendizer» 
(Goldorak). La série et son 
protagoniste offraient l’idée 
d’une réalité alternative où la 
justice pouvait prévaloir et le 
bien vaincre le mal » dit un tweet 
du Dr. Farid Talih, médecin 
à l’Université américaine de 
Beyrouth.
Fort de ce succès, Sammy 
Clark, de son vrai nom Sami 
Hobeika, né en 1948 à Dhour 
Choueir, dans la montagne 

libanaise, allait devenir durant 

toute cette période le passeur 

de la culture du dessin animé 

japonais dans le monde 

arabe, doublant, chantant, 

composant tous azimuts des 

mélodies simples et prégnantes 

qui ont ainsi accompagné 

l’enfance de nombreux adultes 

d’aujourd’hui.

Sammy Clark était aussi un 

pilier des programmes de 

divertissement de la télévision 

libanaise. De formation 

classique, titulaire de plusieurs 

prix internationaux, il possédait 

une voix de crooner et une 

bienveillance innée qui le 

rendait accessible à tous les 

âges. Accompagné d’une 

marionnette rudimentaire 

baptisée Milo, il avait inventé 

une mise-en-scène ingénue qui 

permettait de dédramatiser ses 

chansons, notamment les plus 

romantiques.

Le centre d’interaction 

culturelle Manarat Al Saadiyat, 

Abou Dhabi, a rendu hommage 

à Sammy Clark en ces termes 

: « Une voix sur laquelle nous 

avons grandi, des mots et 

des musiques qui resteront 

source d’inspiration pour les 

générations qui viennent»

Sara Boueche
Émile Deckers ,né le 9 janvier 
1885 à Ensival et mort le 6 
février 1968 à Verviers, est un 
peintre belge
Il s’installe à Alger en 1921 et s’y 
fait connaître comme peintre « 
orientaliste », réputation justifiée 
qui lui apportera la notoriété. Il 
peint notamment des scènes de 
genres locales, et notamment 
des portraits de jeunes Kabyles, 
touaregs ou tribus du sud et de 
l’Atlas. Sa facture se rapproche 
de celle de son prédécesseur 
Édouard Herzig, mais en huile 
sur toile et non en gouache 

sur papier. Il réalise de grands 

formats de portraits souvent 

en trois visions ou plus (sa « 

marque de fabrique »), toujours 

très demandés de nos jours par 

les collectionneurs. Dès 1930 

il se partage entre Alger et sa 

Belgique natale l’été. En 1940 Il 

s’installe au Congo Belge qu’il 

ne quittera qu’en 1950.

De nationalité belge, il reste 

à Alger après juin 1962, et ne 

quittera la ville qu’en 1966. Il 

rentrera en Belgique à Verviers 

où il s’éteint le 6 février 1968.

Sara Boueche
En Birmanie . on admire la pêche 
en équilibre que pratiquent les 
Birmans sur le lac Inle. Grâce 
à leur technique traditionnelle, 
qui consiste à rester en équilibre 
sur une seule jambe, ils offrent 

un grand spectacle à une activité  
peu médiatisée. En naviguant 
au milieu d’un lac d’eau douce, 
les pêcheurs gardent les deux 
mains libres en se perchant sur 
une jambe et enveloppant l’autre 
jambe autour de la pagaie.

Sara Boueche

Le temple d’Angkor Wat  
fut construit vers le 
début du 12e siècle par 

Suryavarman II pour honorer 
la divinité Vishnou qui est l’un 
des trois principaux dieux du 
panthéon hindou dont les autres 
sont Shiva et Brahma. Ensuite , il 
fut adapté au bouddhisme vers la 
fin du 14e siècle.
Depuis 1992, Angkor Wat 
figure au patrimoine mondial 
de l’UNESCO. Il est la 
plus importante destination 
touristique du Cambodge. On y 
enregistre plus d’un million de 
touristes étrangers en 2007 et 
plus de deux million en 2012.
Depuis 1992, l’UNESCO a 
déclaré que le temple était classé 
dans la liste du patrimoine 
mondial en péril. Cet organisme 
mondial a donc lancé en 2004 
un appel à la communauté 
internationale pour soutenir la 
conservation. Depuis, la France, 
le Japon et la Chine ont répondu 
présents et contribuent fortement 
à ce projet national.

Sammy Clark le Goldorak arabe

En Bref... Biographie Express...

Juste pour Info...
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Le gouvernement nigérian 
a remis deux trésors en 
bronze pillés à l’époque 

coloniale à un souverain 
traditionnel de Benin City lors 
d’une cérémonie officielle à 
laquelle assistent des invités 
royaux et des chefs traditionnels.
«Vous pouvez voir que le 
souverain était très ému 
aujourd’hui. Tout le Bénin est 
aux anges, et la bataille pour 
le retour des autres objets, où 
qu’ils soient dans le monde, 
est en cours», explique Charles 
Edosomwan, le haut chef du 
royaume du Bénin. «Ce retour 
nous donne beaucoup de 
joie parce qu’ils symbolisent 

l’espoir que tous les objets volés 

seront rendus. Tant que vous 

ne les rendez pas, vous êtes en 

possession de biens volés.»

Un coq en bronze et un buste 

de roi rapportés du Royaume-

Uni étaient exposés au public 
dans le palais du roi du Bénin, 
dont les ancêtres régnaient sur la 
région lorsqu’elle a été saccagée 
par les soldats britanniques en 
1897. D’autres Bronzes sont 
encore sauvegardés dans des 
musées européens, mais certains 
processus de restitution sont en 
cours.
«Le ministre m’a donné la 
permission de me rendre en 
Europe et d’interagir à nouveau 
avec des musées en Allemagne, 
en Autriche et au Royaume-
Uni pour voir si nous sommes 
en mesure de convenir d’une 
date à laquelle ces accords de 
transfert seront signés et où ces 

objets commenceront à arriver», 

détaille Abba Tijani, le directeur 

général de la Commission 

nationale des musées et des 

monuments du Nigeria.

«L’événement d’aujourd’hui 

signifie qu’une œuvre d’art, un 
objet appartenant au Royaume 

du Bénin qui a été enlevé il y a 

125 ans, c’est-à-dire une vague 

de deux à trois générations, 

est maintenant retourné là où 

il appartient...», conclu Sarafa 

Tunji Isola, le haut-commissaire 

du Nigeria au Royaume-Uni.

Art contemporain, histoire, 
artisanat, architecture, formation 
de personnels : le pays veut 
mettre en valeur son patrimoine 
et ses talents.
A l’occasion de l’exposition des 
objets restitués par la France et de 
travaux d’artistes contemporains 
au palais présidentiel du Bénin, le 
ministère de la culture a dévoilé, 
le 17 février, un plan pour 
l’édification de quatre nouvelles 
institutions aux enjeux à la fois 
identitaire et économique. Ici, 

pas d’architecte star, de bâtiment 
signal ou de folie des grandeurs, 
mais des projets ancrés dans 
l’existant.
Le plus attendu est sans doute le 
Musée de l’épopée des Amazones 
et des rois du Dahomey, qui doit 
ouvrir fin 2024 à Abomey, au 
cœur du site palatial classé au 
patrimoine mondial de l’Unesco. 
Futur écrin des 26 œuvres 
restituées par la France mais 
aussi d’une collection de quelque 
350 objets, le bâtiment dessiné 

par la Franco-Camerounaise 
Françoise N’Thépé entend 
raviver la grandeur passée en 
racontant la naissance d’une 
nation pluriethnique.
Dès la fin de l’année 2022, le 
pays, parmi les plus affectés par 
la traite négrière transatlantique, 
inaugurera également un Musée 
de l’histoire de l’esclavage dans 
la ville côtière de Ouidah, où un 
million d’hommes, de femmes 
et d’enfants furent vendus aux 
enchères.

C’est devenu un rendez-vous 
incontournable pour les créateurs 
et les amoureux de la mode. Ce 
weekend, s’est déroulé à Lomé 
au Togo, le FIMO, festival 
international de la mode.
Occasion de découvrir les 
dernières tendances de la mode 
africaine mais aussi de réfléchir 
sur une question aujourd’hui 

devenue cruciale. Celle de la 
création de mode éco responsable.
Parmi les collections qui 
ont fait sensation, celles de 
Marrousia Rebecq et du styliste 
togolais Desmo. Deux adeptes 
du Upcycling, un système de 
recyclage qui permet de donner 
une seconde vie aux vêtements 
et tissus usagés afin de les 

transformer en pièces neuves.
“Il faut être engagé. Et donc 
depuis quelques années, je me 
suis engagé à présenter une ou 
deux pièces dans mes collections 
qui sensibilisent les gens dans la 
protection de l’environnement 
donc avec cette robe, j’ai osé 
j’ai voulu changer les mentalités 
parce que je sais qu’après ça va 
susciter des débats. Et on va 

pouvoir débattre autour pour 
sensibiliser.” s’est confié Desmo, 
créateur de mode.
Jacques Logoh, le promoteur du 
Fimo en a fait le thème principal 
de son festival cette année afin de 
dédramatiser et promouvoir une 
mode plus éthique.
“Aujourd’hui, beaucoup de 
créateurs sont entrés dans 
le recyclage. On voit la 

pollution un peu partout donc 
on veut sensibiliser les gens. 
Aujourd’hui, les créateurs de 
mode en produisant les créations 
font beaucoup de déchets donc 
maintenant ils ont compris 
qu’il faut vraiment protéger 
l’environnement en faisant du 
upcycling et c’est ce que nous 
faisons depuis deux ans nous 
sommes sur ce thème”, a déclaré 
Jacques Logoh : Promoteur du 
FIMO 228.
Au total, 58 créateurs et créatrices 
ont répondu présent à ce festival.
Plusieurs idées de créateurs de 
mode ont fusé durant ce festival 
pour une mode plus éthique et 
durable. Certains ont proposé 
des créations avec des matériaux 
moins polluants, ou avec des 
tissus délaissés. D’autres 
entendent donner une seconde vie 
à des vieux vêtements.

Nigeria

 Benin City retrouve ses trésors pillés par les Britanniques

Le Bénin ambitionne de créer quatre nouveaux musées 
pour développer le tourisme culturel

Togo 

 Le FIMO sous le signe de la mode éthique et durable
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Le prince Harry est déter-
miné à aller jusqu’au 
bout. Alors que le gou-

vernement britannique a refusé 
de lui allouer une protection 
policière, même s’il la payait 
de sa poche, puisqu’il n’est plus 
membre senior de la famille 
royale, le petit-fils de la reine 
défend son affaire au tribunal.
Lors d’une audience prélimi-
naire vendredi, son avocat, 
maître Shaheed Fatima, a réi-
téré à la barre que le prince 
et sa famille n’étaient pas en 
sécurité dans le pays sans cette 
protection. De fait, selon lui, il 

lui est impossible de revenir là 
où il a grandi et où il se sent « 
chez lui », comme le relaye 
Town&Country.
A l’approche du jubilé
Cette demande arrive alors que 
le jubilé de la reine approche. 
Les festivités pour célébrer les 
70 ans sur le trône de la mo-
narque auront lieu début juin. Le 
prince Harry fera-t-il l’impasse 
s’il n’obtient pas ce qu’il veut ? 
Assurément, son absence crée-
rait un nouveau scandale dont la 
couronne se passerait bien.
Jusqu’à 2020, lorsque le couple 
a décidé de renoncer à ses de-

voirs royaux pour avoir « une 
vie normale », leur protection 
policière – payée par le contri-
buable – a été annulée, ainsi que 
tout autre fonds public. Le duc 
et la duchesse de Sussex payent 
pour leur propre sécurité aux 
Etats-Unis, où ils vivent, mais 
ils considèrent qu’elle n’est pas 
suffisante au Royaume-Uni.
Pour le ministère de l’Intérieur 
britannique, la proposition du 
prince Harry de payer de sa 
poche les services de la police 
du pays est tout simplement « 
inappropriée », puisque cette 
option n’existe pas.

Isabelle Huppert se chargera de 
remettre le César d’honneur à 
Cate Blanchett, selon des infor-
mations du Journal du dimanche 
samedi. L’actrice doublement 
oscarisée recevra, le 25 février 

2022, un César d’honneur pour 

sa carrière et ses engagements, à 

l’occasion de la 47e cérémonie 

des Césars.

L’actrice et productrice, qui a 

notamment remporté deux Os-

cars en 2005 et 2014 pour ses 
rôles dans The Aviator de Mar-
tin Scorsese et Blue Jasmine de 
Woody Allen, se verra remettre le 
prix d’honneur pour l’ensemble 
de sa carrière et sa personnalité 
« absolument remarquables », 
écrivent Canal+ et l’Académie 
des Césars dans un communiqué 

diffusé en décembre. Les deux 
comédiennes se connaissent 
bien. Elles ont joué ensemble les 
sœurs criminelles des Bonnes 
de Jean Genet en 2013, rappelle 
l’hebdomadaire.

Ses combats pour « le droit 
des femmes ou l’écologie »

L’actrice recevra cette distinction 

alors qu’elle « vient de terminer 
la production du film TAR réa-
lisé par Todd Field » et qu’elle 
incarne une psychanalyste dans 
le nouveau film de Guillermo 
Del Toro Nightmare Alley, sorti 
le 19 janvier 2022. L’attribution 
de cette récompense tient éga-
lement de son engagement « en 
dehors des plateaux » pour « le 
droit des femmes ou l’écologie», 
ont expliqué les organisateurs.
La star s’est notamment illus-
trée dans le combat des femmes 
contre les violences sexuelles 
dans le cinéma, en particulier 
depuis l’affaire Weinstein. En 
2018, alors qu’elle présidait le 
jury du 71e festival de Cannes, 
elle avait monté les célèbres 
marches cannoises avec 81 
autres femmes du Septième Art, 
en faveur de l’égalité. La 47e cé-
rémonie des Césars, diffusée par 
Canal+ se tiendra sur la scène de 
l’Olympia, à Paris et sera présen-
tée par Antoine de Caunes.

Quinze millions de dollars. 
C’est le montant, annoncé par 
plusieurs médias, du contrat 
passé entre Britney Spears et 
la maison d’édition Simon & 
Schuster pour que la star écrive 
ses mémoires.
Il s’agit d’un des plus gros 
contrats d’édition de ces der-
nières années, après le couple 
Obama qui a négocié 60 millions 
de dollars avec Penguin Ran-
dom House en 2017. Bill Clin-
ton avait obtenu 15 millions de 
dollars pour ses mémoires prési-
dentielles, My Life, en 2001.
D’après Page Six, qui a été le 
premier à relayer l’information, 
la chanteuse devrait aborder sa 
carrière ainsi que ses treize an-
nées passées sous tutelle.
L’interprète de Toxic a réussi à 
mettre fin à la procédure l’année 

dernière, lorsque la juge Brenda 
Penny l’a autorisée à choisir 
elle-même son avocat.
D’autres procès en vue
Cette décision était survenue 
après un témoignage poignant 
de la star, qui avait été autori-
sée à s’exprimer à la barre pour 
la première fois depuis sa mise 
sous tutelle. Britney Spears y 
avait détaillé comment, depuis 
plus d’une décennie, elle ne 
pouvait prendre aucune déci-
sion, jusqu’à sa contraception, et 
accusé son père, Jamie Spears, 
son tuteur depuis 2007, d’abus.
Aujourd’hui, Britney Spears 
continue de se battre contre sa 
famille, aidée par son avocat, 
Mathew Rosengart. Ce der-
nier tente de prouver que Jamie 
Spears a détourné une partie de 
la fortune de sa fille. Une au-

dience est également prévue le 
27 juillet concernant l’espion-
nage constant dont l’accuse Brit-
ney Spears. Un ancien agent de 
sécurité affirme, de son côté, que 
tous les moyens de communica-
tion de la chanteuse étaient sous 
le contrôle de son père, qui avait 
également fait installer un micro 
dans sa chambre à coucher.
Britney Spears est aussi en 
guerre contre sa petite-sœur, Ja-
mie Lynn, qui vient de sortir ses 
mémoires, Things I Should Have 
Said. L’interprète de Stronger lui 
a envoyé une mise en demeure 
lui intimant de ne pas faire la 
promotion de son ouvrage sur 
son nom et l’accuse d’avoir écrit 
des mensonges.
Britney Spears et les éditions 
Simon & Schuster n’ont pas en-
core commenté leur accord.

Le prince Harry défend au tribunal sa demande 
de conserver une protection policière

César 2022 

Isabelle Huppert remettra le César d’honneur à Cate Blanchett

Britney Spears signe un contrat pour écrire ses mémoires
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«Alger, 
confidentiel», 
série subversive 

diffusée par la chaîne TV 
franco-allemande ARTE 
évoquant les événements 
qu’a connus l’Algérie dans 
les années 1990, entre dans 
le cadre du feuilleton de 
déstabilisation qui revient 
à chaque fois que le pays 
se trouve sur la bonne voie 
ou entretient des relations 
fortes sur les plans régional 
et international, a indiqué 
dimanche le politologue 
et expert des questions 
géopolitiques et des 
migrations, Hassen Kacimi.
M.Kacimi a affirmé que 
cette série, présentée comme 
une fiction par son auteur, 
entre dans le cadre de «la 
déstabilisation de l’Algérie 
à la veille d’un Hirak 
hypothétique, bien préparé 
sur les réseaux sociaux par 
le biais de certaines adresses 
IP installées au Maroc, dans 
l’entité sioniste et à Paris», 
a expliqué l’invité de la 
Rédaction de la Chaîne 3 de 
la Radio nationale.
Il a révélé aussi que «cette 
chaîne a produit plusieurs 

films et documentaires 
propagandistes à l’exemple 
de 12 documentaires du 
sinistre BHL, destinés à la 
déstabilisation du monde 
arabe et du Maghreb».
Selon M. Kacimi, cette 
série entre dans le cadre du 
«feuilleton de déstabilisation 
de l’Algérie qui revient de 
manière cyclique et régulière 
à chaque fois que le pays 
se trouve sur la bonne voie 
ou entretient des relations 
fortes sur les plans régional 

et international», faisant 
observer qu’actuellement 
«l’Algérie est en train de 
construire des partenariats 
économiques et sécuritaires 
avec les Européens, les 
Ruses, les Chinois, le Monde 
arabe et l’Amérique».
«Cette nouvelle démarche qui 
a pour but de faire de notre 
pays une puissance régionale, 
déplait à ces loups qui tentent 
de sortir du maquis pour 
essayer de raviver le Hirak 
dans sa version subversive en 

vue de déstabiliser l’Algérie».
A travers cette série, il y a un 
«complot pour s’attaquer à 
l’ANP, car son statut d’armée 
républicaine qui défend la 
souveraineté et l’intégrité 
du pays, dérange des parties 
étrangères à la frontière ouest 
du pays mais aussi outre 
mer», a-t-il ajouté.
En outre, il a indiqué que 
cette série a «été adaptée 
par le clan des Azoulai du 
Maroc et tourné dans ce 
pays», précisant que ‘»le roi 

du Maroc a mis la main à la 
poche pour financer une série 
qui est un canular, relatant 
des événements faux n’ayant 
rien à voir avec la réalité».
Il a ajouté que le metteur 
en scène est «un petit 
producteur inconnu, proche 
des milieux sionistes, ayant 
des accointances avec le 
Makhzen et passant son 
temps à dénigrer l’Algérie».
Pour M. Kacimi, à travers 
cette série, «on veut 
déterrer la thèse du +Qui 
tue qui+», faisant observer 
que bien que ce dossier ait 
été «définitivement clos, il 
revient de manière cyclique, 
l’objectif étant de dénigrer 
et discréditer l’Algérie, et 
surtout l’affaiblir du fait des 
enjeux stratégiques régionaux 
importants et très forts».
Qualifiant la thèse du «Qui 
tue qui» de «pétard mouillé», 
il a estimé qu’elle est 
«montée de toute pièces avec 
des aveux de délinquants, de 
voyous et des repris de justice 
qui s’étaient réfugiés à Paris, 
après avoir été poursuivis par 
la justice algérienne».

La Fédération 
algérienne de 
football (FAF) a 

apporté mardi son «soutien 
indéfectible» à l’ailier 
international algérien du 
Stade brestois 29 Youcef 
Belaïli, victime dimanche 
de propos xénophobes, lors 
du match en déplacement de 
son équipe face au Stade de 
Reims (1-1), pour le compte 
de la 25e journée de la Ligue 
1 française de football.
«La FAF apporte son soutien 
indéfectible à l’international 
des Verts Youcef Belaïli 
qui a fait l’objet de propos 
xénophobes lors du match 
de championnat de Ligue 
1 française qui a opposé 
dimanche son équipe au 
Stade de Reims, et condamne 
vigoureusement ces attitudes 
rétrogrades et d’un autre 
temps qui vont à l’encontre 
des vertus du sport et 

du fair-play», a indiqué 
l’instance fédérale dans un 
communiqué publié sur sa 
page officielle Facebook.
Au cours de cette rencontre, 
Belaïli, qui a rejoint le Stade 
brestois cet hiver pour un 

contrat de six mois avec 
une option de deux ans 
supplémentaires, a été la 
cible de plusieurs insultes 
et chants à caractère raciste 
proférés par des supporters 
rémois.

Le Stade brestois 29 a de son 
côté réagi lundi en publiant 
un communiqué sur son site 
officiel, tout en condamnant 
«fermement»  ces propos 
«inqualifiables».
«Le Stade brestois 29 et le 

Stade de Reims ont pris acte 
du témoignage sur les réseaux 
sociaux d’un spectateur 
relatant d’éventuels propos 
racistes tenus à l’encontre 
du joueur Youcef Belaïli. Le 
Stade Brestois 29 se joint 
au Stade de Reims pour 
condamner fermement les 
propos relayés, si toutefois ils 
s’avèrent avoir été proférés. 
Des propos inqualifiables, 
qui n’ont leur place ni dans 
un stade de football ni dans 
aucun autre lieu de notre 
société», a écrit le club 
breton.
Avant d’enchaîner : «S’il 
n’existe, à l’heure actuelle, 
aucune preuve tangible 
(photos, vidéos, témoignages 
concordants) permettant de 
caractériser l’infraction, 
les deux clubs travaillent 
conjointement pour tenter 
d’identifier les auteurs de ces 
insultes présumées».
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«Alger, confidentiel» :

Un feuilleton visant la déstabilisation de l’Algérie

ligue 1 frAnçAise :

La FAF apporte son soutien à Belaïli , victime de propos xénophobes


